
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Agosto de 2013 

 
 

 1 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Menos accidentes con la fotomulta 
A dos semanas de que la Secretaría de Seguridad Pública Estatal implementó el programa 

"Monitor Vial", el número de accidentes en las siete vialidades que están bajo su 
jurisdicción se ha reducido en un 17 por ciento, donde también disminuyó a cero el 
número de víctimas fatales, informó Facundo Rosas Rosas, titular de la dependencia. (El 
Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Fotomultas, negocio redondo para el gobierno 
Tal y como se tenía previsto, el asunto de las fotomultas resultará un negocio redondo 
para el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, pues en menos de un mes de instalado el 
mecanismo de la fotomulta, ya se tiene un monto aproximado de 22 millones de pesos o 
más por concepto de multas aplicadas a automovilistas de la capital. (Heraldo) 

   

 

 

Fotomulta frena los accidentes mortales 
A quince días de iniciar el programa Monitor Vial (Fotomulta), el balance es de 2 mil 
infracciones por día, a través de las cámaras, y más de 600 complementarias, por parte 
de los agentes. En rueda de prensa, el secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas 
Rosas, puntualizó que el 'balance es positivo' al existir reducciones en accidentes, 
lesionados y pérdidas humanas. (Síntesis) 

  

 

 

Diputados agachones, causan debacle priista 

El especialista en temas parlamentarios Fernando Dworak Camargo puso el dedo en la 
llaga al hablar de los procesos legislativos y resaltó cómo el grupo parlamentario del PRI 
en Puebla se desdibujó como oposición aprobando las iniciativas del gobernador, lo que 
afectó a los priistas en las pasadas elecciones locales. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Obliga Pacheco a sus agremiados a darle REGALAZO de cumpleaños: camioneta 
de lujo de 700 mil pesos 

El líder del sindicato de trabajadores del Ayuntamiento, Israel Pacheco Velázquez, tendrá 
un cumpleaños de lujo a costa de sus agremiados, quienes con una cuota “voluntaria” de 
350 pesos, le darán como regalazo una camioneta de lujo con valor de 700 mil pesos, 
además de un fiestón para honrarlo el próximo viernes en el Centro Expositor. (Cambio) 

  
 

 

Licitan mil mdp en obras anexas a Audi 

Las siete obras complementarias para el fomento industrial de la zona de San José Chiapa 

tendrán una inversión de mil millones de pesos y estarán en una superficie de 229 
hectáreas, donde la mayoría de los proyectos ya fueron licitados, informó el secretario de 
Infraestructura, José Cabalán Macari. (Milenio digital) 

  
 

 

Disminuye la oferta de empleos formales según cifras del Inegi  
En Puebla ya se aprecian los resultados de la reforma laboral, a casi un año de su 

aprobación. Tan sólo en la entidad, un millón 848 mil 810 personas se dedican a 
“frilancear”: se emplean como sirvientes en alguna casa, son vendedores ambulantes y 
los más pobres dependen de la agricultura de subsistencia; todos ellos carecen de 
prestaciones laborales como acceso a los servicios de salud y fondo para el retiro.. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Fallas del IEE en 100 expedientes retrasa análisis de quejas electorales 
Expedientes sin actas de escrutinio ni de incidentes de casillas son parte de las fallas en 
las que el Instituto Electoral del Estado incurrió en la integración de los 100 recursos de 
impugnación que revisarán los magistrados del TEEP y por lo cual, hasta la fecha, no se 

ha entrado al análisis de los asuntos. (e-consulta) 
 

 

 Asumirá Moreno Valle la presidencia de la Conferencia Nacional de 

http://impreso.milenio.com/
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Gobernadores 
En el marco de la XLV Reunión Plenaria Abierta de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores que se realizará este martes en esta ciudad, con la asistencia del 
presidente Enrique Peña Nieto, el mandatario de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, 
asumirá la presidencia de la Conago. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aumenta actividad del Popocatépetl, presenta 192 exhalaciones 
Nuevamente el volcán Popocatépetl incrementó su actividad. El Centro Nacional de 
Prevención de Desastres (Cenapred) informó que en las últimas 24 horas registró 192 
exhalaciones acompañadas principalmente por emisiones de vapor de agua, gas y ligeras 

cantidades de ceniza. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Aplica fotomulta 2,000 infracciones diarias 
Con la implementación del programa “Monitor Vial” por parte de la Secretaría de 

Seguridad Pública (SSP) estatal, las muertes por accidentes de tránsito causados por el 
exceso de velocidad se han reducido a cero en las últimas dos semanas, mientras que los 
accidentes han disminuido considerablemente, así lo informó el titular de la dependencia, 
Facundo Rosas Rosas. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle asume presidencia de la CONAGO ante Peña Nieto 
En el marco de la XLV Reunión Plenaria Abierta de la Conferencia Nacional de 

Gobernadores que se realizará este martes en esta ciudad con la asistencia del presidente 
Enrique Peña Nieto, el mandatario poblano Rafael Moreno Valle, asumirá la presidencia de 

la CONAGO. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Avanzan leyes secundarias; irrumpe CNTE 
Mientras diputados aprobaban las leyes reglamentarias de la reforma educativa, 
miembros de la CNTE retuvieron a policías y causaron destrozos. (Reforma) 

  
 

 
ENER: se abre a IP mercado eléctrico 
La iniciativa de reforma energética plantea abrir al sector privado la construcción y 
operación de líneas de transmisión y distribución, y no sólo la edificación y operación de 
plantas generadoras de energía, aseguró la subsecretaria de Electricidad de la Secretaría 
de Energía (Sener), Lourdes Melgar Palacios. (El Universal) 

 
 

 

 
Preguntaremos a la gente en 2015: PRD 
El presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, 
dijo ayer que la reforma energética se discutirá primero en el interior del Pacto Por 
México y si no hay acuerdos, se realizará un plebiscito. “Preguntémosle a la gente en 
2015” antes de poner en marcha la propuesta, expresó. (Milenio digital)  

  
 

 

Sin clases, más de  2 millones por el  conflicto magisterial 

Profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
advirtieron al gobierno federal que las protestas que iniciaron este lunes en la capital del 
país contra la reforma educativa son apenas el principio, por lo que aún están a tiempo 
de rectificar la imposición de una política educativa que no fue consensados con el 
magisterio. (La Jornada) 

  

 

 

Pérdidas le arrebatan el oro a Slim 

El magnate ya no es el primero en la lista de millonarios; en un año, su fortuna se redujo 
en 238,684 millones de pesos. (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

Convoca CCS poner a consulta la reforma energética 
Al presentar la propuesta de reforma energética del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas llamó a 
frenar las que llamó “intenciones del presidente Enrique Peña Nieto de reformar los 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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artículos 27 y 28 constitucionales”, pues —sostuvo— con esta modificación Pemex y la 
Comisión Federal de Electricidad dejarán de ser propiedad del gobierno federal, pues 

“podrían ser vendidas y privatizadas”. (Crónica Digital) 
  
 

 

Cárdenas llama al activismo para evitar que se modifique la constitución 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, fundador del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), llamó a la sociedad a activarse para impedir una reforma a la Constitución en 

materia petrolera. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avance de 50% en pavimentación de Calzada Zavaleta 
La pavimentación con concreto hidráulico de la Calzada Zavaleta lleva un avance de casi el 50 por ciento, y se 
tiene previsto que la obra esté concluida a finales de septiembre, un mes antes de la fecha programada, informó 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas municipal. Ayer posterior a las 6:30 
horas fue abierta a la circulación la primera etapa que corresponde a ambos sentidos de casi un kilómetro entre el 
Bulevar Atlixco y Camino Real a Cholula, aunque todavía están pendientes los trabajos de construcción de 

banquetas. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3094238.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 "Heredará" Gali proyecto de 18 puentes peatonales   

Por falta de recursos propios y de tiempo para lanzar una nueva licitación, el proyecto de construir y explotar 
comercialmente 18 puentes peatonales en la ciudad será heredado al siguiente gobierno encabezado por Antonio 
Gali Fayad, reveló el regidor perredista, David Méndez Márquez. A seis meses de finalizar funciones el actual 
ayuntamiento, consideró que no son propicias las condiciones para tener resultados, por lo que es mejor dejar el 
expediente a la siguiente administración. A partir del 11 de marzo fueron emitidas paulatinamente tres 
convocatorias con la finalidad que empresarios construyeran 18 puentes peatonales. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3094245.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Arranca operativo de regreso a clases 

El puente vehicular Carlos Camacho, obras de calzada Zavaleta y 11 Norte-Sur, el retiro del estacionamiento en 
extrema derecha en calles, así como vigilancia en 72 instituciones educativas, serán las prioridades en materia de 
seguridad y vialidad que se desarrollarán dentro del operativo de regreso a clases en el municipio de Puebla, que 
inicio a las 5 horas de este lunes. De 20 a 40 minutos aumenta el tiempo promedio de traslado de los 
automovilistas particulares y de las unidades del transporte público en las zonas donde se realizan labores de 
concreto hidráulico. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111921 
 

 
 

CAMBIO 

 Obliga Pacheco a sus agremiados a darle REGALAZO de cumpleaños: camioneta de lujo de 700 
mil pesos 

El líder del sindicato de trabajadores del Ayuntamiento, Israel Pacheco Velázquez, tendrá un cumpleaños de lujo a 

costa de sus agremiados, quienes con una cuota “voluntaria” de 350 pesos, le darán como regalazo una 
camioneta de lujo con valor de 700 mil pesos, además de un fiestón para honrarlo el próximo viernes en el Centro 
Expositor. El costo total de la pachanga asciende a 840 mil pesos, recursos provenientes de 2 mil 400 
trabajadores agremiados. Los abusos del dirigente sindical no culminan ahí. La cooperación obligatoria fue 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3094238.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3094245.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111921
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descontada del bono que reciben los agremiados en concepto de útiles escolares para sus hijos. (Víctor Hugo 
Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22288-prepara-israel-pacheco-fiestononón-de-
840-mil-pesos 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla cumple con entrega de tramo en Calzada Zavaleta 

El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, informó sobre los 
avances de obras de modernización con concreto hidráulico en las vialidades 11 Norte-Sur y Calzada Zavaleta. 
Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la SDUOP, señaló que los trabajos en la Calzada Zavaleta van de acuerdo a 
lo planeado, ya que de los 58 mil 240.75 m² a pavimentar, se han colocado más de 27 mil 800 m², significando el 

48 por ciento de avance. “No hay en este momento trabajos suspendidos de manera que no hay retraso en la 
obra. Estamos ya preparando el próximo tramo, prácticamente todo este cuerpo seguirá trabajándose sin mayor 
afectación”, indicó el funcionario. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43426:ayuntamiento-de-puebla-cumple-
con-entrega-de-tramo-en-calzada-zavaleta&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 Regreso a clases en Puebla, con saldo blanco: SSPTM 
En punto de las 5:00 horas de este lunes, la Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal puso en marcha 

el operativo “Regreso a Clases” con el objetivo preservar de la integridad física de estudiantes, padres de familia y 
ciudadanía en general durante el inicio del ciclo escolar, bajo la instrucción del presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez. Amadeo Lara Terrón, titular de la SSPTM, indicó que el operativo contempla el despliegue de 400 
elementos en más de 60 instituciones educativas y 40 cruceros en horarios matutino y vespertino, dentro de los 
cinco sectores de la ciudad. Dicho operativo se mantendrá en funciones hasta el día miércoles, hasta regularizar 
la actividad vial. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43424:regreso-a-clases-en-puebla-con-

saldo-blanco-ssptm&Itemid=126 
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA  

 Cuenta CERI con registro digitalizado de tatuajes de delincuentes 

El director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, declaró que 

actualmente se cuenta con un registro digitalizado de tatuajes que portan presuntos delincuentes que son 
captados por las cámaras de video-vigilancia, para su identificación. En entrevista, el encargado de la operación 
del CERI señaló que esta estrategia es más efectiva que los archivos digitales de retratos hablados, pues dijo que 
en ocasiones en más fácil para el ciudadano recordar un diseño de este tipo para reconocerlos. (Evangelina 
Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61472cuenta-ceri-con-registro-digitalizado-de-tatuajes-de-
delincuentes#.UhM2b-Wv5KY 
 
 

NG PUEBLA  

 Puebla sí recibirá acreditación CALEA en noviembre: Loya 

El director de la Policía Municipal, Gilberto Loya Chávez, desmintió que la certificación que otorga la Comisión de 

Acreditación para Instituciones de Seguridad Pública, CALEA por sus siglas en inglés, le vaya a ser negada al 
municipio de Puebla y aseveró que se recibirá para el mes de noviembre. Pese a que el regidor José Luis Carmona 
Ruiz, presidente de la Comisión de Seguridad del Cabildo, declaró que las inconsistencias al interior de la 
corporación municipal impedirían este reconocimiento, Loya Chávez alardeó que están más allá del 85 por ciento 
en el cumplimiento de los requisitos que esta certificadora y con lo que se harían acreedores. (Evangelina Rosales 
Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61464puebla-sí-recibirá-acreditación-calea-en-noviembre-
loya#.UhM20eWv5KY 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22288-prepara-israel-pacheco-fiestononón-de-840-mil-pesos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22288-prepara-israel-pacheco-fiestononón-de-840-mil-pesos
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43426:ayuntamiento-de-puebla-cumple-con-entrega-de-tramo-en-calzada-zavaleta&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43426:ayuntamiento-de-puebla-cumple-con-entrega-de-tramo-en-calzada-zavaleta&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43424:regreso-a-clases-en-puebla-con-saldo-blanco-ssptm&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43424:regreso-a-clases-en-puebla-con-saldo-blanco-ssptm&Itemid=126
http://www.ngpuebla.com/puebla/61472cuenta-ceri-con-registro-digitalizado-de-tatuajes-de-delincuentes#.UhM2b-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61472cuenta-ceri-con-registro-digitalizado-de-tatuajes-de-delincuentes#.UhM2b-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61464puebla-sí-recibirá-acreditación-calea-en-noviembre-loya#.UhM20eWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61464puebla-sí-recibirá-acreditación-calea-en-noviembre-loya#.UhM20eWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA  

 Aumentan infracciones 15% por regreso a clases: SSP 
La aplicación de multas a conductores que violan el Reglamento de Tránsito Municipal, incrementa hasta un 15 
por ciento durante el regreso del periodo vacacional, reveló Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública 

y Tránsito Municipal (SSPTM). En entrevista, Lara Terrón especificó que la presencia de vehículos en las calles de 
la ciudad está al 100 por ciento por el inicio del ciclo escolar 2013-2014 por lo que aumentan las infracciones, 
aunque -aclaró- a partir del tercer día de clases este porcentaje toma un nivel normal, debido a que los 
automovilistas toman sus precauciones. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61454aumentan-infracciones-15-por-regreso-clases-ssp#.UhM3FOWv5KY 
 

NG PUEBLA  

 La Calzada Zavaleta lista en 5 semanas 
A partir de este lunes se abrió la circulación en la Calzada Zavaleta del Camino Real a Bulevar Atlixco, donde se 
reporta un avance por arriba del 48 por ciento en la pavimentación con concreto hidráulico, informó Felipe 
Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública (SDUOP) En un acercamiento informativo en 

esta vialidad, el encargado de las obras en el municipio especificó que el ritmo con el que avanza la obra, muy 
probablemente se podrá abrir de manera completa en aproximadamente cinco semanas. (Evangelina Rosales 
Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61452la-calzada-zavaleta-lista-en-5-semanas#.UhM3QuWv5KY 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Fotomultas, negocio redondo para el gobierno 
Tal y como se tenía previsto, el asunto de las fotomultas resultará un negocio redondo para el gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas, pues en menos de un mes de instalado el mecanismo de la fotomulta, ya se tiene un monto 
aproximado de 22 millones de pesos o más por concepto de multas aplicadas a automovilistas de la capital. Ayer 
se informó que son unas dos mil multas diarias las que se están emitiendo por conducir a exceso de velocidad a 
través de las cámaras radar –programa Monitor Vial-, mismas que están colocadas en varios puntos de la zona 
metropolitana de Puebla. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-20/portada/fotomultas-negocio-redondo-para-el-gobierno 
 

 
 

SINTESIS 

 Piden medir comportamiento del aire 
El presidente de la Asociación Poblana de Empresas de Medio Ambiente (Apema), Francisco Muñoz Pérez, postuló 

deben revisarse las condiciones de calidad del aire en Puebla capital y habilitar nuevas estaciones de monitoreo 
en zonas que puedan considerarse críticas. Manifestó que a diferencia de la capital de la república, Puebla tiene 
una ventaja al estar ubicada en un valle que permite la circulación del aire. No obstante insistió que las cuatro 
estaciones fijas y una unidad móvil registradas en la Dirección General del Centro Nacional de Investigación y 
Capacitación Ambiental, son insuficientes para medir el comportamiento del aire. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/67826/piden-medir-comportamiento-del-aire/puebla 
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Van 9 asaltos a Ferrosur en Lara Grajales Xochimehuacan y Cañada Morelos 
En lo que va del año se han consignado al menos nueve asaltos al tren en el territorio estatal, siendo las zonas de 
Cañada Morelos, Rafael Lara Grajales y la junta auxiliar capitalina de San Pablo Xochimehuacan donde más se 

http://www.ngpuebla.com/puebla/61454aumentan-infracciones-15-por-regreso-clases-ssp#.UhM3FOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61452la-calzada-zavaleta-lista-en-5-semanas#.UhM3QuWv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-20/portada/fotomultas-negocio-redondo-para-el-gobierno
http://sintesis.mx/articulos/67826/piden-medir-comportamiento-del-aire/puebla
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han reportado estos incidentes. Las autoridades policiales tanto del esta-do como de los diferentes municipios han 
capturado a 18 personas relacionadas con robos, que son en su mayoría jóvenes menores de 30 años. De 
acuerdo con versiones periodísticas, así como de la Procuraduría General de Justicia, la zona de Xochimehuacan, 
al norte de la capital del estado, resulta tan riesgosa para los convoy del tren como la de Cañada Morelos, al 
oriente del estado. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/van-9-asaltos-a-ferrosur-en-lara-grajales-xochimehuacan-y-
canada-morelos/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Destinan 209 mdp para rehabilitar 210 escuelas en Puebla 
Durante 2013 el gobierno federal y la administración estatal invertirán, de manera conjunta, 209 millones de 

pesos para rehabilitar 210 planteles educativos ubicados en 44 municipios de la entidad, anunciaron autoridades 
educativas durante el inicio del ciclo escolar 2013-2014. Del total de la inversión, 78 millones serán erogados por 
el gobierno del estado y 131 millones por la administración federal; estos últimos forman parte del programa de 
atención a comunidades marginadas que el presidente Enrique Peña Nieto ejecuta durante el presente año para 
disminuir los indicadores de pobreza en el país. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/educacion/destinan-209-mdp-para-rehabilitar-210-escuelas-en-

puebla 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Secretario de Seguridad estatal hace balance positivo del programa Monitor Vial 
El secretario de Seguridad Pública en el estado, Facundo Rosas Rosas, dijo que la puesta en marcha del programa 
de Monitor Vial (foto-multa) ha permitido reducir el índice de accidentes por exceso de velocidad; sin embargo, a 
dos semanas de funcionamiento del sistema de viedocámaras se han captado un promedio de 2 mil vehículos que 
aún circulan a alta velocidad. En la evaluación de los primeros 15 días del programa aseguró que los poblanos han 

respondido bien en las vialidades de mayor riesgo, ya que se ha notado una reducción notable de accidentes pues 
en ese plazo solo hubo 14 generados por conducir a alta velocidad. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/secretario_de_seguridad_estatal_hace_balance_positivo_del_programa_mon
itor_vial#.UhKxX-Wv5KY 
 

 
 

IMAGEN 

 Aplica fotomulta 2,000 infracciones diarias 
Con la implementación del programa “Monitor Vial” por parte de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal, 

las muertes por accidentes de tránsito causados por el exceso de velocidad se han reducido a cero en las últimas 
dos semanas, mientras que los accidentes han disminuido considerablemente, así lo informó el titular de la 
dependencia, Facundo Rosas Rosas. En rueda de medios, el funcionario anunció también que la implementación de 
este programa conocido de forma coloquial como “fotomulta” ha dejado un promedio de 2,000 infracciones 
diarias, cifra que sin embargo es relativamente baja pues durante el periodo de prueba de este esquema, las 
infracciones alcanzaron un total de 81,000 diarias. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/19/aplica-fotomulta-2000-infracciones-diarias 
 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumenta actividad del Popocatépetl, presenta 192 exhalaciones 
Nuevamente el volcán Popocatépetl incrementó su actividad. El Centro Nacional de Prevención de Desastres 
(Cenapred) informó que en las últimas 24 horas registró 192 exhalaciones acompañadas principalmente por 
emisiones de vapor de agua, gas y ligeras cantidades de ceniza. El incremento de la actividad del coloso se 
presentó desde el pasado sábado cuando registró exhalaciones de más de 1.5 kilómetros de altura sobre el nivel 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/van-9-asaltos-a-ferrosur-en-lara-grajales-xochimehuacan-y-canada-morelos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/van-9-asaltos-a-ferrosur-en-lara-grajales-xochimehuacan-y-canada-morelos/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/educacion/destinan-209-mdp-para-rehabilitar-210-escuelas-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/educacion/destinan-209-mdp-para-rehabilitar-210-escuelas-en-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/secretario_de_seguridad_estatal_hace_balance_positivo_del_programa_monitor_vial#.UhKxX-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/secretario_de_seguridad_estatal_hace_balance_positivo_del_programa_monitor_vial#.UhKxX-Wv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/19/aplica-fotomulta-2000-infracciones-diarias
http://www.contraparteinformativa.com/
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del cráter y presentó expulsión de ceniza. Protección Civil Nacional, a cargo de Luis Felipe Puente, indicó que se 
mantiene la alerta amarilla fase 2. El Cenapred señaló que durante la madrugada y la mañana de este día se pudo 
observar la columna de vapor de agua y gas predominantemente con dirección noroeste. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53746 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Avisos de fotomulta aún no llegan a conductores: Rosas Rosas 

Hasta 2 mil infracciones diarias podría emitir la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPE) después del inicio 
del Programa Monitor Vial, conocido de manera popular como “fotomulta”, aunque debido a que se tienen que 
realizar procesos de verificación los avisos aún no llegan a los conductores que sobrepasaron los límites de 
velocidad. El titular de la SSPE, Facundo Rosas Rosas, manifestó durante una rueda de prensa que el balance 

preliminar de las dos semanas que lleva en operación el Monitor Vial es positivo, toda vez que la cantidad de 
accidentes disminuyó hasta en un 17 por ciento, al pasar de 17 a 14 en el mismo lapso, pero antes de su 
aplicación. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50067&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avisos-de-
fotomulta-aun-no-llegan-a-conductores:-Rosas-Rosas 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Continua este mes de Agosto el mes del Adulto Mayor y para hoy 20 de Agosto hay competencia de 

cachibol basquetbol domino y ajedrez a partir de las 9 de la mañana aya en el Miguel Hidalgo junto a la 
unidad deportiva numero 2418 en la colonia Maravillas. 

 Termina la pavimentación con hidráulico en Zavaleta que esta abierta desde el Boulevard Atlixco a la 
Recta. 

 Con 400 elementos de vialidad por cierto se vigilo este regreso a clases en 72 instituciones con vialidad 
conflictiva. 

 Y este día a partir de las 9 se reanudan las actividades van a seguir recibiendo las propuestas en lo 
universitario y a las 6 de la tarde ya se cierra y posteriormente darán a conocer el nombre del o los 

candidatos. 
 El Secretario de Seguridad descarta que aya grupos de autodefensa en Puebla. 
 El Secretario de Seguridad dio a conocer precisamente los datos en torno a la Foto Multa 2 mil infracciones 

diarias se están dando todos los días y ha bajado ya en un 17% según se dio a conocer ayer. 
 Autoridades Federales catean una casa en Bugambilias con reporte de combustóleo clandestino. 
 El Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle asistió a la plenario de los Diputados Federales del PRD a 

quienes les agradeció el facilitar la replica de programas exitosos como el Metrobús en Puebla se llama 
RUTA.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Hoy a pesar de los atracos que ha sufrido la empresa Ferrosur, en su paso por Puebla, Amadeo Lara, 
SSPYTM, dice que la firma ferroviaria es responsable de la rapiña, es decir la corporación brinda seguridad 
pero esta empresa ni siquiera le avisa a las autoridades.  

 Dos mil infracciones diarias a través de la video cámaras, la foto multa, dos mil diarias, vamos a ver como 
esta funcionando tendremos al secretario del ramo.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53746
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50067&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avisos-de-fotomulta-aun-no-llegan-a-conductores:-Rosas-Rosas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50067&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avisos-de-fotomulta-aun-no-llegan-a-conductores:-Rosas-Rosas
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Dos mil multas diarias se han aplicado a partir de la puesta en marcha del monitor vial, son nada a 
comparación de cómo excedíamos los límites de velocidad permitidos, el secretario de Seguridad Pública, 
Facundo Rosas Rosas, explicó ampliamente hoy tendremos oportunidad de platicar con él, como no 
estamos en el estudio no puede estar con nosotros, pero como estamos en Inglés Individual tendremos al 
secretario vía telefónica y explicará como se redujo la velocidad en los periodos de prueba, como se redujo 

con la foto infracción y como bajo el número de accidentes, lesionados y muertos de manera drástica.  
 Operativo 400 elementos de seguridad pública para vigilar 72 escuelas y obras de vialidad que están en 

marcha, Zavaleta fue abierta ayer a la circulación en el tramo de Camino Real a bulevar Atlixco.   
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Amadeo Lara Secretario de Seguridad Municipal de Puebla responsabilizo a Ferrosur de los continuos 

asaltos a sus vagones por no cumplir con los protocolos de seguridad. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Hasta dos mil infracciones diarias se cometen en las principales vialidades de la entidad, esto lo han 
detectado los radares viales que fueron implementados desde hace dos semanas en el programa “monitor 
vial”, esto lo dio a conocer el secretario de seguridad pública estatal, Facundo Rosas Rosas, quien 
reconoció hasta el momento no han llegado las notificaciones a los infractores. Aseguró que durante este 
programa disminuyeron las muertes y lesiones entre automovilistas. 

 Los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico en la calzada Zavaleta en el tramo de boulevard 
Atlixco a camino Real a Cholula quedo concluido a fin de evitar el congestionamiento vial durante el 

regreso a clases, esto lo dio a conocer el secretario de desarrollo urbano y obra pública municipal quien 
señaló que la obra lleva un avance del 48 por ciento. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 A tres meses de la aplicación de la foto infracción cada día se detectan 2 mil automovilistas que rebasan 

los índices permitidos en materia de velocidad sin embargo no a llegado ninguna sanción ni se a elaborado 
por que se trata de un proceso muy complejo dicen las incompetentes autoridades. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En las primeras dos semanas que el gobierno estatal instauró el programa Monitor Vial, el titular de la 

Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de Puebla, Facundo Rosas Rosas, informó que se han contabilizado 
2 mil multas diarias de automovilistas que conducen a exceso de velocidad.  

 El director de la Policía Municipal Gilberto Loya reconoció que el regreso a clases provoco un aumento de 

hasta un  15% de asaltos en áreas cercanas a universidades   por lo que implementaran operativos 
permanentes en  zonas escolares  

 El día  de ayer por el regreso a clases se incremento considerablemente el tráfico vehicular, por lo que  
400 elementos policíacos fueron desplegados en  60 puntos de Puebla capital para garantizar  la seguridad 

de los poblanos. 
 Ya fue reabierta una de la vialidades de contra flujo de la calzada Zavaleta, por lo anterior el secretario de 

obras  del ayuntamiento Felipe  Velazquez  dio a conocer que se prevé que en una semana  este concluido 
este tipo de obras que registra en este momento un 48% de avance  en la colocación de concreto 
hidráulico 

javascript:envivo()
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Concluye la primera etapa de concreto hidráulico en calzada Zavaleta. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Incrementan los precios de los mariscos en la Angelópolis, aseguran que esta situación se debe a la 
muerte masiva de camarones de cultivo en estados como Sonora, Nayarit y Sinaloa.  

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Con el inicio de ciclo escolar comercios del Centro Histórico reportan un incremento en ventas del 50% 
papelerías zapaterías resultaron beneficiadas. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pepe Chedraui quiere liderar a diputados del PRI 
José Chedraui Budib se apuntó para coordinar a la mini bancada del PRI en la próxima legislatura local y propuso 
que esta figura se elija por consenso de los seis integrantes de la fracción.  Quien es amigo personal del 
presidente Enrique Peña Nieto le recordó a su correligionario, Víctor Giorgana Jiménez, que si bien este último no 
es plurinominal sí llegó al Congreso Local como el "Gran Perdedor", luego de que el también ex diputado local 
afirmó que cuenta con la experiencia para coordinar a los legisladores del tricolor. Indicó que uno de sus 

principales atributos es que se trata de una "cara nueva", debido a que no había tenido antes un cargo de 
elección popular. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3094194.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Llama Puebla Vigila a poner "candados" a candidaturas ciudadanas 
La Asociación Civil Puebla Vigila hizo un llamado al Congreso Local para que las candidaturas ciudadanas tengan 
algunos candados, de modo que militantes de diferentes partidos políticos no busquen un cargo de elección 
popular a través de este método, así lo dio a conocer la vocera del colectivo, Ángeles Navarro. En rueda de 
prensa también se postuló a favor de que los ciudadanos puedan acceder a las candidaturas independientes pero 
que los requisitos para el proceso sean "alcanzables"; es decir, que es necesario que se considere el número de 
firmas que solicitará el Instituto Electoral del Estado (IEE) a los aspirantes para gobernador que no sea de cinco 

por ciento del padrón. (Pilar Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3094247.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Deloya Cobián no descarta buscar posiciones en Puebla 
Aunque dijo que es muy temprano para hablar de quienes podrían ser los candidatos del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) a la gubernatura de Puebla, el presidente nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo 
Política A.C., (Icadep), Guillermo Deloya Cobián, no descartó apuntarse para buscar esta posición. “El que 
respira…aspira”, señaló en entrevista antes de inaugurar el curso de liderazgo para diputados electos de Puebla, y 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3094194.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3094247.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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puso a disposición de su partido político el trabajo profesional que realiza desde su actual cargo. Sin embargo, 
señaló que es muy temprano para abordar el tema y que los priistas que aspiren a buscar la candidatura del PRI a 
la gubernatura por Puebla deberán de comprobar su trayectoria al interior del partido, trabajo a favor de la 
militancia. (Ricardo Carmona)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-20/portada/deloya-cobian-no-descarta-buscar-posiciones-en-

puebla 
 
HERALDO  

 Amenaza gobierno estatal con reprimir a cañeros 

La administración morenovallista amenazó a los cañeros con reprimir las protestas que realizarán el miércoles en 
las instalaciones de la llamada Estrella de Puebla; la que dijeron tomarán en protesta por la falta de apoyo del 
gobierno estatal, quien prefiere realizar gastos superfluos que apoyarlos durante esta crisis por la que atraviesa el 
sector. Y es que hace un par de días, los dirigentes de la Confederación Nacional Campesina (CNC) y la 
Confederación Nacional de Propietarios Rurales (CNPR) de la zona de Atencingo en la Mixteca Poblana, Gabriel 
Conrado González Cortés y Miguel Ángel Sosa Guzmán, respectivamente, lamentaron la falta de apoyo que existe 

por parte de las autoridades estatales a este sector ante la crisis que viven nueve mil productores de caña. 
(Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-20/portada/amenaza-gobierno-estatal-con-reprimir-caneros 

 

 
 
SINTESIS 

 Prevé IEE terminar de remitir impugnaciones 
Esta semana el instituto Electoral del Estado (IEE) prevé terminar de remitir al Tribunal Electoral del Estado 
(TEEP) los expedientes de las 126 impugnaciones hechas por los partidos y coaliciones políticas de cara a los 
resultados de la elección del 7 de julio, pues sigue pendiente 20.6 por ciento del total. En entrevista para Síntesis, 
el Secretario Ejecutivo del órgano colegiado, Miguel David Jiménez López, informó que a la fecha se han enviado 

100 impugnaciones de las 126 que tiene notificado el Consejo General y que los inconformes las presentaron en 
los Consejos Municipales y Distritales. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/67836/preve-iee-terminar-de-remitir-impugnaciones/puebla 
 

 

SINTESIS 

 Confía sector industrial en reforma energética 
El sector industrial de Puebla confió en la aprobación de la reforma energética que permitirá, entre otros 

objetivos, aumentar la producción de gas natural y revertir el déficit de 33 por ciento que tiene México en este 
sector. Así lo dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) en 
Puebla, Erich Junghanns Diestel, quien mencionó que desde  junio, no se han presentado en Puebla alertas 
críticas de abasto de gas natural. No obstante, recalcó que este es un tema que se debe resolver definitivamente 
al recordar que cada alerta representa pérdidas por 150 mil dólares diarios. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/67827/confia-sector-industrial-en-reforma-energetica/puebla 
 

SINTESIS 

 Opina Curro y Martínez sobre mejora salarial 

La mejora salarial en Volkswagen de México se convertirá en un motor del mercado interno, de cara a un proceso 
de desaceleración económica en lo que resta del año, consideró el presidente del Consejo Nacional de Organismos 
Empresariales (COE), Sergio Julio Curro y Martínez. Indicó que al recuperar el poder adquisitivo de los 
trabajadores de esa planta en niveles superiores a la inflación local y nacional, esto ayudará a un relativo 

dinamismo de la economía poblana. Consideró que el acuerdo en la empresa también refleja su voluntad para 
apoyar a la economía de sus trabajadores, quienes representan el tres por ciento de los empleos con seguridad 
social del estado de Puebla. (Mauricio García León)  

http://sintesis.mx/articulos/67825/opina-curro-y-martinez-sobre-mejora-salarial/puebla 
 
SINTESIS 

 Continúa alerta por dengue 
De acuerdo al más reciente informe global sobre la situación de dengue en el país, la Secretaría de Salud (SSA) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-20/portada/deloya-cobian-no-descarta-buscar-posiciones-en-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-20/portada/deloya-cobian-no-descarta-buscar-posiciones-en-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-20/portada/amenaza-gobierno-estatal-con-reprimir-caneros
http://sintesis.mx/articulos/67836/preve-iee-terminar-de-remitir-impugnaciones/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67827/confia-sector-industrial-en-reforma-energetica/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67825/opina-curro-y-martinez-sobre-mejora-salarial/puebla
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federal informó que durante el año pasado, hasta el 5 de agosto se habían confirmado 119 casos de dengue, 
mientras que en el mismo periodo de tiempo de 2013 se han confirmado 675 casos. En su informe, la SSA indica 
que hasta esa fecha no se habían presentado defunciones en Puebla por dengue; sin embargo, versiones de los 
cañeros de la zona y de la Arquidiócesis de la entidad indican lo contrario. Se detalla que del total de casos 
confirmados en el estado, tanto de fiebre por dengue como de fiebre hemorrágica por dengue, un 46.3 por ciento 

corresponden al municipio de Izúcar de Matamoros, con 313 casos (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/67824/continua-alerta-por-dengue/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Diputados agachones, causan debacle priista 
El especialista en temas parlamentarios Fernando Dworak Camargo puso el dedo en la llaga al hablar de los 

procesos legislativos y resaltó cómo el grupo parlamentario del PRI en Puebla se desdibujó como oposición 
aprobando las iniciativas del gobernador, lo que afectó a los priistas en las pasadas elecciones locales. “La debacle 
del PRI en Puebla —aseguró— se debió al mal trabajo de los diputados poblanos en la actual Legislatura; en lugar 
de comportarse como un partido que es una opción de gobierno, aprobó todo lo que presentó el Ejecutivo.” (Mario 
Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111928 
 

INTOLERANCIA 

 Reconstruir al PRI con estrategia, pide Deloya 

El Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) realizó su curso de capacitación en la ciudad de Puebla. 
El evento fue plural. Luego de la inauguración iniciaron las conferencias. Fernando Dworak Camargo puso el dedo 
en la llaga al hablar de los procesos legislativos y resaltó cómo el grupo parlamentario del PRI en Puebla se 
desdibujó como oposición aprobando las iniciativas del gobernador, lo que afectó a los priistas en las pasadas 
elecciones locales. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111927 
 
 

INTOLERANCIA 

 Habrá represión a cañeros si cometen actos ilegales 
Luego de las amenazas de cañeros de las zonas de Atencingo y Calipan, la Secretaría General de Gobierno lanzó 

la advertencia de que no tolerará actos ilegales, por lo que se respetarán sus expresiones siempre y cuando estén 
con estricto apego a derecho. La tarde de este lunes la dependencia emitió un comunicado donde el titular de la 

Subsecretaría de Asuntos Políticos y Protección Civil de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Luis Arturo 
Cornejo Alatorre, fijó su postura respecto al tema de los cañeros. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111926 
 

INTOLERANCIA 

 Recaba CDHEP informe sobre desalojo en Oriental 
Autoridades estatales pudieron incurrir en violaciones legales y de garantías de los derechos humanos durante la 
liberación de la presidencia municipal de Oriental, luego del operativo del pasado viernes en la madrugada. Según 

quejosos, el único detenido durante el operativo tenía un amparo; sin embargo, ahora se encuentra recluido en el 
Centro de Reinserción Social de Teziutlán, consignado ante el juez penal de esta localidad. Incluso, la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHEP) atrajo por oficio las investigaciones sobre supuestos abusos de 
autoridad durante el desalojo de manifestantes que mantenían un plantón de más de un mes. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111925 
  

 
 
CAMBIO  

 Un semestre de escaparate nacional en la Conago 
Este día el gobernador Rafael Moreno Valle asumirá la presidencia de la Conago por el periodo de agosto de 2013 
a febrero de 2014, acompañado del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, de quien se espera su arribo 
a las 11 de la mañana al puerto de Mazatlán, Sinaloa. Puebla será la sede para la XLVI reunión ordinaria en 

http://sintesis.mx/articulos/67824/continua-alerta-por-dengue/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111928
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111927
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111926
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111925
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febrero de 2014. El mandatario estatal arribó a Sinaloa desde ayer para asistir a la cena de gala que dio inicio el 
protocolo de la 45 reunión ordinaria de la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago). (Zyanya Coral 
Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22304-moreno-valle-asume-la-
presidencia-de-la-conago 

 
CAMBIO 

 Satisface a Deloya declinación de BAR 
Guillermo Deloya Cobián celebró la repentina decisión de Blanca Alcalá Ruiz al declinar en sus aspiraciones de ser 

la próxima dirigente estatal del PRI en Puebla, pues aseguró que “no se debe hacer leña del árbol caído”, tras la 
derrota del 7 de julio en las elecciones intermedias. Esto, luego de que el domingo Alcalá Ruiz dio marcha atrás a 
sus intenciones de convertirse en el relevo de Pablo Fernández del Campo, además modificó su discurso para 

aclarar que “nunca buscó la presidencia del Comité Directivo Estatal”, pese a que en las últimas semanas cabildeó 
el consenso de varios grupos locales y buscó “la bendición” del Comité Ejecutivo Nacional que lidera César 
Camacho. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22279-celebra-deloya-declinación-de-
blanca-para-dirigir-al-pri 
 

CAMBIO 

 Respaldan a Esparza 13 facultades y 30 mil alumnos 
En el primer día del proceso de auscultación para el nombramiento del próximo rector de la BUAP en el periodo 

2013-2017, Alfonso Esparza Ortiz fue nominado por más de una docena de unidades académicos y grupos 

universitarios para ser el sucesor de Enrique Agüera Ibáñez. Asimismo, el profesor investigador de la Facultad de 
Filosofía y Letras (FFyL) de la universidad, José Antonio Robledo y Meza, también fue postulado por un par de 
personajes de la máxima casa de estudios de la entidad. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/22272-nominan-a-esparza-13-unidades-
académicas 

 
CAMBIO 

 Estado y Federación coordinan acciones para la cruzada 
La primera Cumbre de funcionarios federales y estatales fue celebrada ayer para delimitar las áreas de acción y 

objetivos que cada uno realizará de cara al arranque de la Cruzada Nacional contra el Hambre en la entidad, y 
serán reportados a la representante de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) Rosario Robles Berlanga a 
finales de mes, cuando arribe a Puebla. La reunión fue presidida por parte del gobierno del estado por Mario Rincón 
González, secretario de Desarrollo Social del estado (Sedeso), y por parte del gobierno federal por Juan Manuel 

Vega Rayet, delegado de la Sedesol en Puebla. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22293-funcionarios-celebran-cumbre-de-la-
cruzada-nacional-vs-el-hambre 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Moreno Valle agradece al PRD su apoyo para la candidatura de 2010 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, agradeció el día de ayer al Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) el apoyo a su candidatura al cargo y también que el gobierno del Distrito Federal haya 
colaborado en la replicación de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). El titular del Poder Ejecutivo 
estatal fue uno de los invitados especiales a la inauguración de la Tercera Reunión Plenaria de los senadores del 

sol azteca, según se informó en un boletín emitido por la Dirección de Comunicación Social y Relaciones Públicas 
del gobierno estatal. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/moreno-valle-agradece-al-prd-su-apoyo-para-la-
candidatura-de-2010/  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Chedraui se apunta para la coordinación de la bancada priista 
El diputado electo José Chedraui Budid anunció que buscará la coordinación de la bancada del PRI que se 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22304-moreno-valle-asume-la-presidencia-de-la-conago
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22304-moreno-valle-asume-la-presidencia-de-la-conago
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22279-celebra-deloya-declinación-de-blanca-para-dirigir-al-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22279-celebra-deloya-declinación-de-blanca-para-dirigir-al-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/22272-nominan-a-esparza-13-unidades-académicas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/22272-nominan-a-esparza-13-unidades-académicas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22293-funcionarios-celebran-cumbre-de-la-cruzada-nacional-vs-el-hambre
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22293-funcionarios-celebran-cumbre-de-la-cruzada-nacional-vs-el-hambre
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/moreno-valle-agradece-al-prd-su-apoyo-para-la-candidatura-de-2010/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/moreno-valle-agradece-al-prd-su-apoyo-para-la-candidatura-de-2010/
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integrará en la próxima Legislatura del Congreso del estado con el objetivo de que la fracción trabaje de la mano 
con el gobierno de Enrique Peña Nieto. De paso, se descartó para dirigir al Comité Directivo Estatal del tricolor, al 
tiempo de señalar que la renovación de esa estructura partidista la decidirá el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). 
Chedraui se apuntó para coordinar la fracción tricolor en una entrevista que concedió a los medios de 
comunicación en el marco de un curso de capacitación en materia legislativa que organizó el Instituto de 

Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) del Revolucionario Institucional. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/chedraui-se-apunta-para-la-coordinacion-de-la-bancada-
priista-2/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Tianguistas de Mixquitla exigen a edil de Cholula entregue predio donado al clero 
Comerciantes del tianguis de Santiago Mixquitla, ubicado en San Pedro Cholula, reclamaron al gobierno local la 
entrega de un predio que es de su propiedad, el cual fue donado por la alcalde Dolores Parra Jiménez a la iglesia 
católica de la localidad. Liderados por Raúl Flores Sánchez aseguraron que el terreno fue adquirido por la gestión 
del priista Francisco Covarrubías, y es propiedad del tianguis, más no del municipio. En la protesta, en donde 
participaron 200 tianguistas, también advirtieron al edil que si no saca a los comerciantes informales del Centro 
Histórico ellos regresarán a las calles de Cholula. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/tianguistas-de-mixquitla-exigen-a-edil-de-cholula-entregue-
predio-donado-al-clero/  

 

 
 

MILENIO  

 Celebra rector de la UPAEP acuerdo entre VW y Sitiavw  
El acuerdo entre la empresa alemana Volkswagen y el sindicato para otorgar un aumento directo al salario de 
cinco por ciento para más de 10 mil trabajadores, permitirá conservar y aumentar empleos en la entidad, expresó 
el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Emilio José Baños Ardavín. Después 
de que el sábado pasado se estableció el acuerdo en la armadora que evitó la huelga pactada para este domingo, 

Baños Ardavín celebró que a través del diálogo se haya podido evitar la huelga en una de las empresas más 
importantes de la entidad. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e18b4a3165222cc489950678b62ef51   
 

MILENIO  

 Anuncian mil mdp para siete proyectos alternos en Chiapa 
Las siete obras complementarias para el fomento industrial de la zona de San José Chiapa tendrán una inversión 

de mil millones de pesos y estarán en una superficie de 229 hectáreas, donde la mayoría de los proyectos ya 
fueron licitados, informó el secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari. El funcionario estatal detalló que 

las obras ya fueron licitadas, e incluso algunas podrían arrancar muy pronto, toda vez que se busca que cada uno 
de los siete proyectos se construyan de manera inmediata. En lo que se refiere a los trabajos de la plataforma de 
Audi resaltó que el gobierno del estado se encuentra en tiempo. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e18b4a3165222cc489950678b6148ca  
 
MILENIO  

 Regresa TEE 100% de impugnaciones por estar mal integrados 
Debido a la mala integración de expedientes, el Tribunal Electoral del Estado (TEE) regresó el cien por ciento de 
los recursos de impugnación al Instituto Electoral del Estado (IEE), lo que ha retrasado el trabajo de los 

magistrados electorales para emitir las primeras resoluciones. El TEE ya recibió 100 expedientes de los 126 juicios 
de inconformidad, sin embargo realizaron 116 requerimientos de documentos al Instituto Electoral del Estado 

debido a que los archivos se encontraban incompletos o más integrados, según confirmaron fuentes de ambas 
autoridades electorales a Milenio Puebla. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e18b4a3165222cc489950678b6633c7  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Deloya aceptaría presidencia del PRI si el CEN se lo indica 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/chedraui-se-apunta-para-la-coordinacion-de-la-bancada-priista-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/chedraui-se-apunta-para-la-coordinacion-de-la-bancada-priista-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/tianguistas-de-mixquitla-exigen-a-edil-de-cholula-entregue-predio-donado-al-clero/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/tianguistas-de-mixquitla-exigen-a-edil-de-cholula-entregue-predio-donado-al-clero/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e18b4a3165222cc489950678b62ef51
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e18b4a3165222cc489950678b6148ca
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e18b4a3165222cc489950678b6633c7
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Aunque Guillermo Deloya Cobián aseguró que está comprometido a continuar al frente del Instituto Nacional de 
Capacitación y Desarrollo Político (Icadep), no se descartó para llegar a la presidencia del Comité Directivo Estatal 
(CDE) del PRI. Sin embargo, el priísta respaldó el trabajo de Pablo Fernández del Campo como dirigente del  
Revolucionario Institucional, al tiempo de decir que su compañero cuenta con el respaldo de César Camacho 
Quiroz e Ivonne Ortega Pacheco, presidente y secretaría general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). (María 

Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/politica/deloya-aceptaria-presidencia-del-pri-si-el-cen-se-lo-indica 
 

E-CONSULTA 

 Respetará SGG expresiones de cañeros si no afectan a terceros 
El titular de la subsecretaría de Asuntos Políticos y Protección Civil de la Secretaría General de Gobierno (SGG), 
Luis Arturo Cornejo Alatorre, destacó que en todo momento la administración estatal ha sido respetuosa de las 
declaraciones de los líderes de productores de caña que anunciaron protestas a falta de apoyo económico para 
enfrentar la baja en el precio del endulzante. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/gobierno/respetara-sgg-expresiones-de-caneros-si-no-afectan-
terceros 
 

E-CONSULTA 

 Priísmo poblano arropa reforma energética de Peña 
Porque la reforma energética elevará la competitividad del país y mejorará el nivel de vida de los ciudadanos, el 
Comité Directivo Estatal, diputados, presidentes y regidores electos, así como legisladores en funciones, se 
pronunciaron en favor de la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto. En el arranque de los Foros para discutir 
la reforma presentada por el Jefe del Ejecutivo, el delegado presidente del CDE, Pablo Fernández del Campo, 

subrayó que el apoyo de la militancia no será sólo por convicción partidista, sino porque esta es una propuesta de 

gran visión que beneficiará al estado mexicano y, en consecuencia, a todos los poblanos. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/politica/priismo-poblano-arropa-reforma-energetica-de-pena 
 

E-CONSULTA 

 Falta de oposición llevó al PRI a la derrota en Puebla: Fernando Dworak 
La derrota electoral que el 7 de julio sufrió el PRI, se debe a que no actuó como un partido opositor al gobierno ni 
se consolidó como una alternativa para la ciudadanía, consideró el politólogo Fernando Dworak Camargo. En 
entrevista, el académico del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) señaló que desde el Congreso el 
PRI se desdibujó y que una prueba de ello es la aprobación de las iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle, 
lo cual habla de una “posible negociación” para conseguir prebendas. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/politica/falta-de-oposicion-llevo-al-pri-la-derrota-en-puebla-
fernando-dworak 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Impulsan Cruzada Nacional Contra el Hambre 
Para estrechar la coordinación entre las autoridades encargadas de impulsar la Cruzada Nacional contra el 
Hambre (CNCH) en Puebla, el secretario de Desarrollo Social, Mario Rincón González, participó en una reunión con 
delegados federales y autoridades estatales, en la que se dieron a conocer los avances y metas de dicha 

estrategia. En el encuentro estuvieron Juan Manuel Vega Rayet, delegado de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol);Vanessa Barahona de la Rosa, de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (Stps); José Lorenzo 
Rivera Sosa, de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu); Nancy de la Sierra Aramburo, 
de Oportunidades; (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/impulsan_cruzada_nacional_contra_el_hambre#.UhKwBOWv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aclara la SSP que no hubo motín alguno en el penal de Huejotzingo 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSP), Facundo Rosas Rosas, descartó que en el interior 
del Centro de Readaptación Social (Cereso) de Huejotzingo haya habido un motín y afirmó que la molestia de 
algunos internos se debe al “ajuste en las medidas de seguridad”. En entrevista, dijo que las inconformidades de 
los reclusos se incrementaron luego de que el sábado de la semana pasada se realizó un operativo de verificación 

en el que decomisaron televisores, teléfonos móviles, objetos punzocortantes, drogas y dinero en efectivo. (Julio 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/politica/deloya-aceptaria-presidencia-del-pri-si-el-cen-se-lo-indica
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/gobierno/respetara-sgg-expresiones-de-caneros-si-no-afectan-terceros
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/gobierno/respetara-sgg-expresiones-de-caneros-si-no-afectan-terceros
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/politica/priismo-poblano-arropa-reforma-energetica-de-pena
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/politica/falta-de-oposicion-llevo-al-pri-la-derrota-en-puebla-fernando-dworak
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-19/politica/falta-de-oposicion-llevo-al-pri-la-derrota-en-puebla-fernando-dworak
http://periodicodigital.com.mx/notas/impulsan_cruzada_nacional_contra_el_hambre#.UhKwBOWv5KY
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César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/aclara_la_ssp_que_no_hubo_motin_alguno_en_el_penal_de_huejotzingo#.U
hKwkeWv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Candidaturas independientes sin reglamentación para ser operante 
Pese a que en el estado de Puebla ya se consolidó la Reforma Constitucional que incluye la figura de candidaturas 
independientes para competir para cargos de elección pública, la LVIII legislatura no ha emitido la reglamentación 
correspondiente para ser operante. El colectivo ciudadano Puebla Vigila, quien ha formado parte de la iniciativa 
nacional Reforma Política Ya, mencionaron los puntos preocupantes que deben ser cuidados cuando salga la 

reglamentación de esta figura, para que ya el Instituto Electoral del Estado (IEE) sepa cómo operar. El primer 

punto es el requisito de las firmas que tienen que juntarse para lanzar una candidatura. (María Aranzazú Ayala)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/candidaturas_independientes_sin_reglamentacion_para_ser_operante#.UhK
xGeWv5KY 

 
 

IMAGEN 

 Rector BUAP da la bienvenida a estudiantes de nuevo ingreso 
Alfonso Esparza Ortiz, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla pronunció el mensaje de 
bienvenida ante alumnos de nuevo ingreso de la recién creada Escuela de Artes Plásticas y Audiovisuales, donde 
afirmó que se trata de una generación privilegiada, con mucho talento, que se formará en una escuela innovadora 

en todos los sentidos.  (Redacción) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/19/rector-buap-da-la-bienvenida-estudiantes-de-nuevo-ingreso 
 
IMAGEN 

 SGG fija postura respecto a declaraciones de cañeros 
El titular de la subsecretaría de Asuntos Políticos y Protección Civil de la Secretaría General de Gobierno (SGG), 
Luis Arturo Cornejo Alatorre, fijó postura respecto a las declaraciones de los líderes de productores de caña y 
destacó que en todo momento se han respetado sus expresiones.   El funcionario anunció que “el Gobierno del 
Estado será respetuoso de las expresiones y manifestaciones públicas que realicen”, ya que siempre se les ha 

tratado con respeto y escuchado sus demandas, “siempre y cuando sus expresiones se encuentren dentro del 
marco de la ley, con estricto apego a derecho”, advirtió. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/19/sgg-fija-postura-respecto-declaraciones-de-caneros 
 
IMAGEN 

 Propondrá RMV esquema de seguridad poblano a nivel nacional 
A unas horas de que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, se convierta en el primer mandatario poblano 
en presidir la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), este manifestó su intención de repercutir el 
esquema de seguridad estatal en el resto de los estados, propuesta que hará a sus homólogos.   El ejecutivo local 

refirió que los resultados en materia de seguridad en el estado son positivos, sobre todo en el caso de secuestros, 
aunque precisó que en todos los delitos la entidad está por debajo de la media nacional y, en comparación con los 
demás estados de la región, Puebla está posicionada en los primeros lugares. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/19/propondra-rmv-esquema-de-seguridad-poblano-nivel-nacional 
 
IMAGEN 

 Positiva, la evaluación a maestros: Aréchiga 
El diputado local y presidente de la Comisión de Educación en el Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga 

Santamaría, calificó como “positivas” y “justas” las leyes secundarias en materia de reforma educativa que 
actualmente se analizan y discuten en el Congreso de la Unión. Además, añadió que los profesores del país nunca 

se han negado a ser evaluados.  Entrevistado al respecto, Aréchiga, quien es profesor de carrera y militante del 
Partido Nueva Alianza (PANAL), aseguró que aún no conoce a profundidad los pormenores de estas leyes, pero 
que “a botepronto” le parece positivo que la evaluación a los docentes no sean de forma generalizada, sino 
tomando en cuenta las circunstancias propias de cada institución académica. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/19/positiva-la-evaluacion-maestros-arechiga 
 

 

http://periodicodigital.com.mx/notas/aclara_la_ssp_que_no_hubo_motin_alguno_en_el_penal_de_huejotzingo#.UhKwkeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aclara_la_ssp_que_no_hubo_motin_alguno_en_el_penal_de_huejotzingo#.UhKwkeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/candidaturas_independientes_sin_reglamentacion_para_ser_operante#.UhKxGeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/candidaturas_independientes_sin_reglamentacion_para_ser_operante#.UhKxGeWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/19/rector-buap-da-la-bienvenida-estudiantes-de-nuevo-ingreso
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/19/sgg-fija-postura-respecto-declaraciones-de-caneros
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/19/propondra-rmv-esquema-de-seguridad-poblano-nivel-nacional
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/19/positiva-la-evaluacion-maestros-arechiga
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Promete Moreno Valle acabar con las diferencias en escuelas poblanas 
Mejor infraestructura, recursos para capacitación de docentes y acabar con las diferencias que existen entre las 
escuelas de la capital y del interior del estado, se comprometió este día el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle, al encabezar la ceremonia de inicio del ciclo escolar 2013-2014. También dio inicio el arranque del 
programa de escuelas dignas 2013 que tendrá una inversión de 209 millones 700 mil pesos. En un evento que se 
realizó en la escuela primaria Narciso Mendoza, el mandatario dijo  que en la entidad “lamentablemente” aún se 
ve el rezago educativo que existe, sobre todo en infraestructura, pues admitió que hay comunidades en donde no 

hay escuelas dignas. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53748 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Crece conflicto en IMSS; enfermeras exigen destitución de Salvatori 
Se mantienen las inconformidades en las instalaciones del Hospital de Traumatología y Ortopedia del IMSS donde 
cerca de un centenar de enfermeras protestan contra el director del nosocomio, Jaime Salvatori Rubí, de quien 
exigen su destitución. Las enfermeras, apoyadas por su líder sindical Javier Torres, acusan al funcionario de malos 
tratos y humillaciones. Asimismo, le reprochan que él diga que ellas no trabajan. A la manifestación se sumaron 

enfermeros y enfermeras de varios hospitales del IMSS, como San Alejandro, San José Especialidades, y en las 
Unidades Habitacionales de La Margarita y San Pedro Cholula. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53747 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hay compromiso de RMV con los adultos: Martha Erika Alonso de Moreno Valle 
Los adultos mayores representan una de las principales prioridades del gobierno de Rafael Moreno Valle, señaló la 
presidenta del DIF Estatal, Martha Erika Alonso, al inaugurar los Terceros Juegos Estatales y Culturales de los 

Adultos. La esposa del mandatario poblano que estas jornadas consisten en competencias de natación, dominó, 
cachibol, ajedrez y atletismo, por mencionar algunas. Estas actividades se realizan en la unidad deportiva Mario 
Vázquez Raña. Destacó que cada año hay mayor participación de las personas adultas. En el 2012 participaron 
más de 4 mil adultos mayores (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53745 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia Ciclo Escolar 2013-2014 
El Gobernador Rafael Moreno Valle puso  en marcha el Programa de Escuela Digna 2013 que abarcará 210 

planteles, distribuidos en el estado, con una inversión de 209 millones 700 mil pesos y realizó la declaratoria 
inaugural del ciclo escolar 2013-2014 que en Puebla representa el retorno a las aulas de 1 millón 544 mil 
educandos. En compañía del Director General del Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa  (INIFED), 

Eduardo Hernández Pardo y del secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, en la Secundaria 
Federal N. 4 Narciso Mendoza, Moreno Valle manifestó que el Programa Escuela Digna que impulsa el Presidente 
Enrique Peña Nieto contempla la suma de recursos de las administraciones estatal y federal. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53749 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Martha Érika Alonso de Moreno Valle inaugura Juegos Deportivos de Adultos Mayores 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, inauguró los Terceros 

Juegos Deportivos y Culturales de las personas Adultas Mayores en los que competirán más de mil personas de 
todo el estado y la capital, durante la semana del 19 al 23 de agosto. Precisó que los participantes podrán 
demostrar sus habilidades a través de las diferentes disciplinas deportivas que cada año se llevan a cabo. (Puebla 
On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43435:martha-%C3%A9rika-alonso-de-
moreno-valle-inaugura-juegos-deportivos-de-adultos-mayores&Itemid=125 

 
PUEBLA ON LINE 

 No iré por la presidencia del PAN: Margarita Zavala 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53748
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53747
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53745
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53749
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43435:martha-%C3%A9rika-alonso-de-moreno-valle-inaugura-juegos-deportivos-de-adultos-mayores&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43435:martha-%C3%A9rika-alonso-de-moreno-valle-inaugura-juegos-deportivos-de-adultos-mayores&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Animal Político informa que la ex primera dama de la nación y ex diputada del Partido Acción Nacional, Margarita 
Zavala, descartó que tenga aspiraciones de competir por la dirigencia nacional del blanquiazul en este proceso de 
renovación. Entrevistada por el periodista Joaquín López Dóriga en Radio Fórmula, Zavala aseguró que no 
consideró la posibilidad de contender por la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional debido a que “no son los 
tiempos familiares ni personales”.  (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43434:no-ir%C3%A9-por-la-presidencia-
del-pan-margarita-zavala&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 PRI perdió elección en Puebla porque no supo ser oposición: Dworak Camargo 
El  analista político Fernando Dworak Camargo, consideró que debido a  que el PRI, será minoría  en la legislatura 
entrante deberá aprender a ser oposición y un contrapeso ante el gobierno estatal, pues sino corre el riesgo de 
desdibujarse como oposición como la actual legislatura local que llevó a la derrota de su partido en la pasada 
elección del 7 de julio. Por lo que debe aprender a convertirse en un contrapeso eficaz al Ejecutivo. "Eso 
demuestra un Congreso desdibujado desde sus estructuras, es decir, eso demuestra que los grupos de oposición 

posiblemente negociaron otras cosas a cambio de no posicionarse como una oposición, el PRI se desdibujó como 
grupo opositor, se desdibujó como una alternativa creíble y el resultado fue lo que vimos en julio pasado",  
aseveró. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43428:pri-perdi%C3%B3-
elecci%C3%B3n-en-puebla-porque-no-supo-ser-oposici%C3%B3n-dworak-camargo&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Pepe Chedraui se destapa para coordinar al PRI en el Congreso de Puebla 
El diputado local electo por la vía plurinominal José Chedraui Budib, se destapó para buscar la coordinación de la 

bancada priista entrante en el Congreso local, luego de asegurar que es “una cara nueva” que no se debe “a 
nadie”. Afirmó que el nuevo líder del PRI en el poder Legislativo, debe “jalar” con el presidente Enrique Peña 
Nieto. Esto indicó en entrevista que otorgó al acudir a un curso de capacitación de liderazgo, Instituto Nacional de 
Capacitación y Desarrollo Político (Icadep)  en el hotel Presidente Intercontinental para diputados electos del 
tricolor. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43427:pepe-chedraui-se-destapa-para-
coordinar-al-pri-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle pone en marcha programa Escuela Digna 2013 
El gobernador Rafael Moreno Valle puso  en marcha el Programa de Escuela Digna 2013 que abarcará 210 

planteles, distribuidos en el estado, con una inversión de 209 millones 700 mil pesos y realizó la declaratoria 
inaugural del ciclo escolar 2013-2014 que en Puebla representa el retorno a las aulas de 1 millón 544 mil 
educandos. En compañía del director general del Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa  (INIFED), 
Eduardo Hernández Pardo y del secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, en la Secundaria 
Federal N. 4 Narciso Mendoza, Moreno Valle manifestó que el Programa Escuela Digna que impulsa el presidente 

Enrique Peña Nieto contempla la suma de recursos de las administraciones estatal y federal,  para brindar 
espacios dignos a los alumnos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43423:moreno-valle-pone-en-marcha-
programa-escuela-digna-2013&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Priismo poblano arropa reforma energética 
Porque la reforma energética elevará la competitividad del país y mejorará el nivel de vida de los ciudadanos, el 
Comité Directivo Estatal, diputados, presidentes y regidores electos, así como legisladores en funciones, se 
pronunciaron en favor de la iniciativa del Presidente Enrique Peña Nieto. En el arranque de los Foros para discutir 
la reforma presentada por el Jefe del Ejecutivo, el Delegado Presidente del CDE, Pablo Fernández del Campo, 

subrayó que el apoyo de la militancia no será sólo por convicción partidista, sino porque esta es una propuesta de 
gran visión que beneficiará al Estado Mexicano y, en consecuencia, a todos los poblanos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50072&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priismo-poblano-
arropa-reforma-energetica 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43434:no-ir%C3%A9-por-la-presidencia-del-pan-margarita-zavala&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43434:no-ir%C3%A9-por-la-presidencia-del-pan-margarita-zavala&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43428:pri-perdi%C3%B3-elecci%C3%B3n-en-puebla-porque-no-supo-ser-oposici%C3%B3n-dworak-camargo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43428:pri-perdi%C3%B3-elecci%C3%B3n-en-puebla-porque-no-supo-ser-oposici%C3%B3n-dworak-camargo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43427:pepe-chedraui-se-destapa-para-coordinar-al-pri-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43427:pepe-chedraui-se-destapa-para-coordinar-al-pri-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43423:moreno-valle-pone-en-marcha-programa-escuela-digna-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43423:moreno-valle-pone-en-marcha-programa-escuela-digna-2013&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50072&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priismo-poblano-arropa-reforma-energetica
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50072&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priismo-poblano-arropa-reforma-energetica


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Agosto de 2013 

 
 

 18 

 
RETO DIARIO 

 SSPE niega motín en Cereso de Huejotzingo; no rechaza lesionados tras operativo 
El secretario de Seguridad Pública del Estado, Facundo Rosas Rosas, negó que existiera un motín en el Cereso de 
Huejotzingo, y atribuyó los rumores a la inconformidad que hay entre los reos por la revisión del fin de semana 
pasado, aunque no rechazó que durante el operativo hubiera lesionados. “Lo que pasa es que cuando se aprietan 
las medidas de seguridad hay inconformidades para tratar de sacudirse los esquemas tan estrictos que son 
necesarios para un penal de estas características, porque la otra es amedrentarse y quitar a quienes están 

poniendo orden”, sostuvo el funcionario. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50069&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-niega-
motin-en-Cereso-de-Huejotzingo;-no-rechaza-lesionados-tras-operativo 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Pese a violencia de la CNTE, avanza la reforma educativa 
Con el voto en contra del PRD, PT, MC y la irrupción violenta de los maestros presuntamente de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación, la Comisión de Educación Pública de la Cámara de Diputados aprobó 
anoche en lo general tres leyes reglamentarias a la reforma educativa. Mientras sesionaban los diputados, un grupo 

de aproximadamente 100 maestros, integrantes de la Sección 22 de la CNTE en Oaxaca, abrió por la fuerza una de 

las puertas principales de la Cámara de Diputados de la calle de Emiliano Zapata e ingresó al recinto de San Lázaro. 
Los maestros golpearon a elementos de resguardo y reporteros, rompieron los parabrisas de automóviles. (Horacio 
Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aprueban-comisiones-leyes-de-educacion-42806.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Los herederos del Cártel del Golfo 
Tres miembros del Cártel del Golfo se disputan el liderazgo de esa organización tras el arresto de Mario Armando 

Ramírez Treviño, X-20, realizada por elementos del Ejército Mexicano el pasado fin de semana en Reynosa, 
Tamaulipas. Información de agencias de Estados Unidos ubican a Luis Alberto Trinidad Cerón El Güicho, a Juan 
Francisco Carrizales El 98 y Juan Alberto de la Cruz Álvarez El Juanillo o El Fernandillo como los tres que se 

disputan en este momento el liderazgo del Cártel del Golfo. Esa organización ha registrado en los últimos 7 años 
una guerra interna entre las facciones armadas de Los Rojos y Los Metro por el control del cártel, según 
información de la Agencia Antidrogas (DEA, por sus siglas en inglés).  (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/tres-van-por-liderazgo-del-cartel-del-golfo-

42808.html  

 
EL UNIVERSAL  

 "Cambios en Pemex, sin tocar el 27 y 28" 
Cuauhtémoc Cárdenas presentó la propuesta de reforma energética que impulsará el PRD y los partidos de 
izquierda, en la que no se considera ninguna modificación constitucional por “no considerarla necesaria” para 
modernizar a Petróleos Mexicanos (Pemex). El planteamiento del PRD propone transformar Pemex de órgano 

desconcentrado a descentralizado y un nuevo régimen fiscal para dotarle de mayores recursos de inversión, pero 
simultáneamente mantener un flujo aceptable de los ingresos fiscales que recibe la Secretaría de Hacienda por 

parte de la paraestatal. La reducción empero, sería progresiva, a cinco años, de modo que las ganancias que Pemex 
entrega a Hacienda se reducirían de 71.5% a 62.5% en 2018, planteó. (Carina García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220pemex-autonomo-y-con-menos-peso-fiscal-
8221-42809.html   

 
 

COLUMNAS 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50069&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-niega-motin-en-Cereso-de-Huejotzingo;-no-rechaza-lesionados-tras-operativo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50069&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-niega-motin-en-Cereso-de-Huejotzingo;-no-rechaza-lesionados-tras-operativo
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aprueban-comisiones-leyes-de-educacion-42806.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/tres-van-por-liderazgo-del-cartel-del-golfo-42808.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/tres-van-por-liderazgo-del-cartel-del-golfo-42808.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220pemex-autonomo-y-con-menos-peso-fiscal-8221-42809.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220pemex-autonomo-y-con-menos-peso-fiscal-8221-42809.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Los diputados agachones  
Por fin alguien que sabe de política parlamentaria puso en su lugar a los diputados locales del PRI.  

En innumerables ocasiones, Intolerancia Diario denunció la actitud entreguista de los legisladores del 
tricolor, que desaprovecharon una oportunidad histórica de convertirse en una auténtica oposición al gobierno 
que les arrebató Casa Puebla, pero no lo hicieron y, por el contrario, se pusieron a sus órdenes. En su 

momento, las críticas de Intolerancia Diario fueron desacreditadas una y otra vez por los flamantes 
diputados “agachones”.  
Sin embargo, ayer en el marco del curso “Construcción de liderazgos desde el Congreso”, organizado por el 

Icadep, el especialista en temas parlamentarios Fernando Dworak puso en su lugar los flamantes legisladores 
“agachones”.  
Sus argumentos fueron más que claros: “La debacle del PRI en Puebla se debió al mal trabajo de los diputados 
poblanos en la actual Legislatura pues, en lugar de comportarse como un partido que es una opción de 
gobierno, aprobó todo lo que presentó el Ejecutivo”.  
¿Así o más claro? Incluso, les recordó que aprobaron todas las iniciativas del Ejecutivo de manera unánime y 
en tiempo promedio de cinco días. “El PRI se desdibujó como oposición”, censuró el especialista en temas 

parlamentarios.  
Sin embargo, muchos de los diputados siguen buscando a los culpables de la derrota priista.  
No cabe duda que el cinismo tricolor se puso de moda. 
Otra pifia del abogado Nares 

Por segunda ocasión consecutiva, los tiempos y los plazos se le hicieron bolas al abogado Nares. El primer error 
le privó de ganar con la planilla de Tony Gali la presidencia municipal.   
En la primavera de este año, Guillermo Nares Rodríguez —propuesto para la Sindicatura— no solicitó permiso 

para dejar el cargo de director de la Facultad de Derecho y esa omisión le costó no participar en la política.  
Ahora, el exsecretario general de la UAP vuelve a caer en el mismo error. No podrá participar en la pugna por 
la rectoría de la máxima casa de estudios.  
¿Por qué creen?  
Exacto, por no dejar la dirección que tiene a su cargo.  
En fin, imagínese la calidad de los egresados de la Facultad de Derecho, donde su director no se cansa de 

cometer pifias jurídicas. 
Ojalá algún día el abogado Nares aprenda realmente de leyes. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2533 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Se desata la grilla en el PAN 
Culminó el proceso electoral y de nuevo comienzan a abrirse algunas cicatrices al interior del panismo que al 
parecer se habían subsanado por el proceso electoral. De entrada, se avecina una pugna por el manejo del 

Comité Municipal del PAN en Puebla capital.  
Gerardo Maldonado Balvanera, el actual dirigente del albiazul, manifestó su intención de mantenerse al frente 
del comité, pero al parecer hay otro grupo que también busca entrar en la puja por la dirigencia.  
Los que buscan relevar a Maldonado al frente del Comité Municipal del PAN desean impulsar al exdelegado 
federal y exregidor Fernando López Rojas, bautizado hace muchos años por el periodista Zeus Munive como el 
“cachorro de Fraile”. 
En esta ocasión, López Rojas nada tiene que ver con el “pastor” y está identificado ahora con el grupo del 

exsecretario general de Gobierno y diputado electo, Fernando Manzanilla Prieto, quien ha cobrado notoriedad e 

importancia entre los grupos de ultraderecha. 
López Rojas es un operador de Manzanilla, al cual se ligó cuando el exfuncionario estatal buscaba hacerse de la 
candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla, posteriormente ambos se sumaron a la campaña del 
candidato de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, y trabajaron en campaña a favor del hoy presidente electo. 
Aparentemente, Maldonado Balvanera no podría tener enfrente ningún obstáculo para poder mantenerse al 
frente del PAN en Puebla capital, incluso es el suplente de Gali en la presidencia municipal, pero habrá que ver 

cuál es la reacción del grupo que apoya a López Rojas y si las intenciones de éste de llegar a la dirigencia son 
reales.  
Por otro lado, al interior del panismo duro existen dudas e inconformidad, porque no están seguros de que el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2533
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gobernador Moreno Valle les vaya a cumplir el acuerdo que se llevó a cabo en Casa Puebla para la 
conformación de las planillas de candidatos a diputados por Puebla para el pasado proceso electoral.  
Al parecer, el proyecto de las “juanitas” y los “juanitos” ha pasado a mejor vida, es decir, que los actuales 
diputados electos Patricia Leal Islas, Pablo Rodríguez Regordosa y Jorge Aguilar Chedraui no van a regresar al 
gabinete para ceder sus lugares a sus suplentes, todos gente identificada con El Yunque.  

Esto tiene molestos a algunos grupos del panismo duro, que buscan cobrar la factura exigiendo posiciones para 
los suyos en el gabinete del presidente municipal electo Antonio Gali. El Yunque quiere que se cumplan sus 
acuerdos y está dispuesto a buscar en otro lado que se les pague la factura. Los días por venir se van a poner 
muy interesantes, porque en medio de esto está también la pugna por la coordinación de los diputados del PAN 
en la próxima Legislatura, y por supuesto, la presidencia de la Junta de Coordinación Política. 

¿Qué la exescuela 2 de Abril ahora será hotel?  
Tómelo como un simple rumor, pero algunas fuentes bien informadas me comentaron que la exescuela 2 de 

Abril, que se ubica cerca del Centro Cultural Poblano, antigua Penitenciaría y Ex Fuerte de San Xavier, fue 
desalojada y sus alumnos fueron reubicados en varias instituciones porque será convertida en hotel. 
La versión puede sonar disparatada, pero hay que tomar en cuenta que en los planes de la administración 
estatal está el darle un giro total a este lugar y convertirlo en un parque moderno y bien iluminado. 
Incluso, se llegó a comentar que podría ser un sitio en donde se pudiera también instalar la rueda de la 
fortuna, la llamada “Estrella de Puebla”. 
Habrá que ver cuál va a ser el destino final de este inmueble, el cual albergó durante varios años a una escuela 

con mucha tradición en Puebla. 
Deja de distribuir Pepe Fernández 
Toda una tradición en Puebla llegará a su fin. 
José Fernández, hijo de don Arnoldo Fernández, dejará de distribuir los periódicos más importantes en la 

ciudad de Puebla, al ya resultarle incosteable el mantener su negocio. 
La familia Fernández, al menos durante 40 años, distribuyó los más importantes periódicos de la Angelópolis. 

Desde este espacio un abrazo para Pepe y que vengan tiempos mejores. 
Mi respuesta 
Recibí una carta la cual se publica el día de ayer en la página 10 del periódico Intolerancia dirigida a mi 
director general, Enrique Núñez Quiroz, en la cual se descalifica la información publicada en mi columna del día 
16 de agosto, titulada “Siguen las denuncias en contra del Instituto Registral y Catastral”. 
El problema es que no sé a quién contestarle, porque así como se queja de que la información es anónima, la 
misiva que se publica no tiene nombre ni firma, lo cual me llama la atención. 

Es una verdadera lástima, pero ¿a quién le contesto, si ni siquiera se quién me la envió? Saludos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2531 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Cooperacha para los finos gustos del líder sindical 
En un escenario político complejo, Pacheco Velázquez reacciona como los pobres venidos a más: con boato, 
exceso y músculo, así como para demostrarle a Moreno Valle, a Tony Gali y al mundo que está más fuerte que 
nunca, que es más feliz que nadie, y que no lo asusta haberle mentido y traicionado a quien será su patrón 
empleador por los próximos cinco años. 
Los líderes sindicales se sufren aquí y allá. 24 años toleramos los excesos y abusos de Elba Esther Gordillo. 
Por las mismas andamos con Romero Deschamps, aunque la reforma energética lo puso en el despeñadero 

como condición para aprobarla. Sobran en todo el país, y conforme se eternizan en la dirección de la 
organización, se desquician al entenderla como su patrimonio personal. Así es Israel Pacheco Velásquez, 
llegado a la Secretaría General del sindicato de burócratas en tiempos del alcalde Mario Marín, y que con más 

de una década en el cargo perdió los parámetros de la realidad. “El Faraoncito” le llaman entre los cotilleos 
de los agremiados que sufren sus ansias de grandeza, honores, y claro, dinero. Mucho dinero. Sí, el Elba 
Esther Gordillo de por aquí cerquita. 
Pacheco Velázquez alimenta una idea fantasiosa desde hace unos años. Su cumpleaños debe ser fuente de 

regocijo general para toda la organización, y por tanto, todos los agremiados deben contribuir a su 
felicidad. De modestas contribuciones al principio, la cuota fue subiendo hasta que este año se deschavetó. 
Hace unos años ambicionaba un reloj fino. Ahora quiere más: una camioneta de lujo valuada en 700 mil 
pesos. Y nadie mejor para pagarla que los agremiados que deben ser generosos con su líder. 
La cuota obligatoria para los 2 mil 400 agremiados al sindicato de burócratas del Ayuntamiento es de 350 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2531
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pesos por cabeza, no importando su rango salarial, adscripción o tiempo en la organización. Pero la infamia 
va a más: ese dinero fue descontado del bono anual que se les otorga en esta fecha para la compra de útiles 
escolares. En otras palabras: no importa que los niños no lleven a la escuela todos los cuadernos, mientras 
Pacheco Velázquez tira rostro en su camioneta nuevecita de paquete.  
El sempiterno líder del sindicato del Ayuntamiento no para ahí: además de todo, también debe 

haber pachanga. A eso se destinan los restantes 140 mil pesos para un fiestón en el Centro Expositor 
el próximo viernes, donde se cumplirá el ritual de cada año cuando le entreguen su regalo. Cual muchacha 
emocionada por ganar el concurso de Señorita México, Pacheco Velázquez se hará el sorprendido ante la 
generosidad de sus agremiados al recibir la camioneta que él mismo ordenó que le compraran. Por 
supuesto, brindará —sin alcohol porque presume de no beber— por el magnífico presente y futuro de la 

organización, así como de todas las conquistas laborales obtenidas en su década al frente del sindicato.  
En eso se equivoca: el sindicato del Ayuntamiento no pasa por un buen momento. Hace dos años que 

los agremiados no reciben su aumento salarial por la necedad de Pacheco Velázquez de condicionar la 
negociación laboral al otorgamiento de 400 nuevas bases, por lo que el número de agremiados llegaría a 2 
mil 800. No sólo el sindicato se engrosaría, sino que además recibiría más regalos de cumpleaños. El cielo es su 
límite. 
El gobierno municipal de Eduardo Rivera no ha dado a torcer su brazo en la entrega de las 400 nuevas bases, 
ya que en su interpretación de la ley, sólo deben entregar 200. Pero Israel no cede aunque para ello deban 
sufrir los agremiados al no recibir el aumento que merecen por ley, que la administración riverista quiere 

entregar, pero que el líder sindical no acepta hasta que le den sus bases. Pocos cosas ha hecho bien Lalo, y 
una de esas es no ceder a la extorsión.  
Tampoco es que la organización vaya a tener un futuro promisorio: Israel Pacheco coqueteó con los dos 
bandos en disputa por la alcaldía a ver quién le pagaba más. El morenovallismo dejó de pujar, e Israel 

Pacheco fue a entregarse a Enrique Agüera —dicen— por 5 millones de poderosas razones y un amor 
inconfesable al interior de la BUAP. Todavía le prometió a Gali su apoyo, pero a través de los delegados bajó la 

orden de apoyar al PRI. Cuando fue descubierto, en Casa Puebla pegaron el grito en el cielo por la traición. Y 
ya se sabe que el gobernador desprecia sobre todo a aquellos que no cumplen su palabra. 
En un escenario político complejo, Pacheco Velázquez reacciona como los pobres venidos a más: con boato, 
exceso y músculo, así como para demostrarle a Moreno Valle, a Tony Gali y al mundo que está más fuerte 
que nunca, que es más feliz que nadie, y que no lo asusta haberle mentido y traicionado a quien será su 
patrón empleador por los próximos cinco años. La estridencia de su festejo cumpleañero es la reacción 
natural de quien sabe trae la soga puesta en el cuello.  

Dan tristeza los agremiados del sindicato del Ayuntamiento que sufren a diario al “Faraoncito”. Tienen dos 
años sin recibir aumento. Los manejan como un rebaño político de acá para allá. Y todavía les arrebatan su 
bono para útiles escolares para cooperar para la pachanga del Faraón Israel I. Además, claro, su regalazo de 
una camioneta de 700 mil pesos. Nada mal para un trabajador con sueldo oficial registrado en nómina de 6 

mil 789 pesos con todo y prestaciones. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22299-cooperacha-para-los-
finos-gustos-del-l%C3%ADder-sindical 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
Moreno Valle catapultado 
Será este martes cuando Rafael Moreno Valle sea catapultado a la presidencia de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago). 
Al margen del papel medular que tendrá como operador del peñismo en el tema de la Reforma Energética, el 

ejecutivo poblano asume el rol toral, fundamental de gran interlocutor del panismo. 
El huésped de Casa Puebla mantiene un magnífico equilibrio en su relación con los dos frentes del albiazul 
nacional. 
Por una parte es afín al bloque de Felipe Calderón y su cofradía: Javier Lozano Alarcón, Ernesto Cordero 

Arroyo, Mariana Gómez del Campo, Juan Molinar Horcasitas, Max Cortázar, pero al mismo tiempo supo 
mantener en la bolsa del saco la confianza y las deferencias de Gustavo Madero. 
Su presencia como líder de la Conago estriba precisamente en ese equilibrio. Cuando el panismo requirió a un 

interlocutor con Los Pinos el consenso fue absoluto.  
Es el único gobernador que puede representar a los dos grupos azules porque con ninguno tiene roces, ni 
fisuras. 
Al contrario. En la peor fractura del panismo nacional Moreno Valle ha guardado un equilibrio soberbio que le 
permite tener línea abierta y permanente con los dos frentes. 
Por esta cualidad Rafael fue ungido en un gran acuerdo cupular. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22299-cooperacha-para-los-finos-gustos-del-l%C3%ADder-sindical
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22299-cooperacha-para-los-finos-gustos-del-l%C3%ADder-sindical
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Sin duda seguirá manteniendo este equilibrio en su papel como representante de los gobernadores. 
Blanca, la cacique y los convidados de piedra 
Los hechos hablan por sí solos. 
Vaya por si acaso alguna duda quedaba. 
Al PRI de César Camacho Quiroz le importa poco (o nada) lo que suceda con su instituto en la entidad. 

En el edificio de Insurgentes norte en la ciudad de México no existe intención alguna de reanimar al cadáver 
que se llama PRI poblano. 
El tufo putrefacto que despide lo perciben todos, pero aun así en el CEN nadie mueve un dedo.  
Luego de la catástrofe del domingo 7 de julio la reacción esperada era la pronta, inmediata reestructuración del 
PRI poblano. 

El mismo lunes 8 de julio se debieron girar las instrucciones para convocar al Consejo Político Estatal a una 
asamblea extraordinaria, ahí analizar las causas de la catástrofe y publicar la convocatoria que eligiera a una 

nueva dirigencia. 
La semana siguiente a la debacle la señora Ivonne Ortega y César Camacho Quiroz debieron requerir al priismo 
en un gran llamado para no caer en la inacción y la pasividad.  
Los multiseñalados Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña tuvieron que presentar su renuncia en 
los días siguientes a la devastación. 
Se tenía que hacer una gran asamblea en el Centro de Convenciones para decir: “Aquí estamos, reconocemos 
la derrota, pero seguimos de pie”. 

Pero nada, nada de eso ocurrió. 
En contrario sensuse sigue permitiendo que la Senadora Blanca Alcalá Ruíz sea el pivote, el epicentro, el 
referente obligado del priísmo local.  
Es inconcebible que sea ella y solo ella quien decida si se mueve o no la dirigencia estatal. 

Fiel a su estilo cantinflesco - político la legisladora apunta: “Si, voy… pero espérenme…porque yo lo digo… no 
mejor dicho les estoy diciendo que las razones del qué y del porqué… y que además… pero pensándolo bien yo 

creo que sí, pero tal vez mejor no… o como ustedes dicen quien sabe…” 
Cuando todo apuntaba que la señora iba a tomar por asalto al PRI estatal, para desde ahí apuntalar su 
proyecto personalísimo, resulta que ella misma se sustrae del juego y pide que su fiel escudero Pablo 
Fernández del Campo siga al frente del instituto, por un tiempo indefinido. 
En realidad Pablito va a permanecer ahí hasta que ella quiera. 
Y mientras tanto lo que queda del tricolor: Mario Marín Torres, Javier López Zavala, Enrique Doger Guerrero y 
los señores delegados federales son convidados de piedra, porque ninguno tiene la fuerza para llegar hasta Los 

Pinos y pedir que César Camacho Quiroz deje de simular en Puebla. 
Hoy Germán Sierra Sánchez es un hombre apaciguado, moderado por los golpes de la vida política. Pero en 
otro momento hubiera gritado: “¡César Camacho deja de hacerle al tipitoche!” 
Pero ya ni él, ni otro alguno levanta la voz.  

Están a expensas de lo que quiera, lo que se le antoje y apetezca a la Senadora Alcalá. 
Es, lo acepten o no, la cacique del priismo poblano.  
Esa es la triste, lastimosa, lamentable fotografía del priismo, en este momento. 

Juan Molina Arévalo: el delegado federal (profesional del morbo) que no da respuesta  
La semana pasada en esta Cúpula apuntamos que el enviado de Miguel Ángel Osorio Chong, el delegado 
federal Juan Molina Arévalo ni tiene información, ni capacidad operativa.  
Agregamos que solo es un profesional del morbo político.  
Señalamos fechas y lugares en los que comandos armados operan en la entidad poblana, concretamente en la 
Sierra Negra. E incluso dimos un nombre.  

Pero el delegado federal no responde ni en las palabras, ni en los hechos.  
Es falso que en Puebla operen “grupos de autodefensa”. Los que si operan son comandos armados protegidos y 
auspiciados por ediles. 
Pero de eso, Molina no se da cuenta. 
¿Entonces cuál es su verdadera función?  

Tal parece que en realidad, ninguna. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/22280-moreno-valle-catapultado 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
La Puebla Angelina 
Uno de los artículos que mejor sabor de boca ha dejado en los últimos días a los poblanos asiduos a 
leer el periódico Reforma es el que escribió el sábado pasado el famoso “Catón”. 
El regiomontano estuvo en Puebla invitado por la Universidad Autónoma de Puebla, institución “que ama” por el 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/22280-moreno-valle-catapultado
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legado que representa como plantel fundado por los jesuitas, que fueron capaces de dejar un inmueble que se 
mantiene de pie a casi cuatro siglos de distancia, y conserva el acervo más preciado para los eruditos que ahí 
se formaron y formaron. 
“Catón” en su artículo sabatino habla de un gran paseo por la señorial Puebla que luce ordenada, limpia y se 
percibe su progreso, en el marco de la ciudad angelina que preserva sus leyendas y tradiciones. 

Describe a nuestra ciudad como una capital “angélica” que analizándolo con cuidado no es exagerado porque 
realmente los poblanos, a veces tan insatisfechos, comenzamos a reconocer la gran ciudad que heredamos y 
hasta nos damos la oportunidad de “comenzar” a disfrutarla, cuando las corrientes de visitantes van en 
aumento semana a semana. 
Empresarios del ramo turístico revelan que en los últimos meses el flujo de visitantes de procedencia asiática 

va en aumento.  
Años atrás, en época de invierno, se observaba a grupos de orientales maduros que huían de las bajas 

temperaturas. Hoy no fallan nutridos grupos de adolescentes del mismo origen que además valora cada 
monumento, cada edificio que no se cansan de fotografiar. 
Los jóvenes turistas los encontramos en las primeras calles del centro sacando imágenes de calle por calle, de 
la catedral, el templo de Santo Domingo, las calles del barrio de Los Sapos con sus tiendas de antigüedades, el 
Parián, la zona de Los Fuertes y curiosamente hoy también la zona de Angelópolis, atraídos por la discutida 
noria o ruedota de la fortuna. 
Pero volviendo a los comentarios de “Catón” el sábado en Reforma, estos dejan un buen sabor por el equilibrio 

que encuentra entre la herencia de casi cinco siglos y la Puebla moderna que ha procurado el gobernador 
Rafael Moreno Valle. 
Gracias a don Armando Fuentes Aguirre por sus comentarios por lo que representa en seriedad, conocimiento y 
prestigio.  

E indudablemente hay que reconocer que abona el mercado turístico hacia Puebla. 
Con invitados de esta talla que además “recomiendan a Puebla” los mejores publicistas y mercadólogos tienen 

menos dificultades para poner en el ánimo y la necesidad a la capital poblana. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/22287-la-puebla-angelina 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ya están las tres propuestas 
Con la presentación ayer, ante el monumento a la Revolución mexicana, donde reposan los restos 
del general Lázaro Cárdenas, autor de la expropiación petrolera, su hijo Cuauhtémoc Cárdenas 

Solórzano presentó ante un público formado por todas las corrientes de izquierda, la propuesta de 
reforma energética de su partido, el de la Revolución Democrática. 
Cuauhtémoc fue el único orador en el acto y logró unificar a diferentes corrientes de izquierda, con lo que 
vuelve a colocarse como el líder moral de esa corriente política. 

La propuesta perredista va en contra de las reformas constitucionales propuestas por el gobierno de Enrique 
Peña Nieto, que dice, son privatizadoras. Se pronuncia por una reforma a leyes secundarias, que permitan en 
forma limitada la participación del sector privado, sin que dicho sector participe de la renta petrolera, sino que 

reciba el pago justo por el trabajo que realice y para el que haya sido contratado por la empresa del Estado. 
Pide que Pemex no dependa de Hacienda y que se le dé autonomía como empresa. 
Cuauhtémocdijo que la izquierda no está pidiendo la cabeza de nadie. Que si hay corrupción en el sindicato o 
en la administración de Pemex, es obligación del gobierno corregirla y castigar a los culpables, sean éstos 
quienes sean. 
Empieza el debate  

Con las propuestas del PRI, que propone reformas a los artículos 27 y 28 de la Constitución, para 
que se permita la intervención del capital privado en los procesos de exploración, explotación, 
refinación y transportación del combustible, pero manteniendo el petróleo en poder del Estado, el 
que deberá seguir ejerciendo la rectoría en dicha industria y con la propuesta del PAN, que 

pretende apertura total al sector privado en la explotación petrolera, de hecho se inicia el debate.  
Morena, la agrupación política en camino a convertirse en partido, que dirige Andrés Manuel López Obrador, ya 
se prepara para la concentración en la ciudad de México, a que convocó el líder de esa agrupación el 8 de 

septiembre, ya se prepara para lo que se considera será el inicio de una lucha para impedir que el petróleo 
vuelva a privatizarse. 
El Partido Revolucionario Institucional también quiere lanzarse a la calle para apoyar la propuesta presidencial y 
el elegante dirigente de la Confederación Nacional Campesina, CNC, dice que los hombres del campo “no tienen 
miedo para salir a la calle para defender la propuesta presidencial”. 
El PAN, bueno, el PAN nunca ha sido partidario de las manifestaciones y menos ahora, después de dos 
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gobiernos federales fallidos, pero fallidos en serio. 
El discurso priista 
Los priistas defienden la propuesta de Peña Nieto, con un discurso gastado. Ofrecen que si se 
aprueba la iniciativa presidencial, México va a avanzar económica, política y socialmente, hasta 
convertirse en una potencia.  

Se olvidan que lo mismo dijeron cuando la privatización de Teléfonos de México y cuando se privatizó la banca 
y los resultados salieron al revés. Con la privatización de Teléfonos de México sólo se logró que un mexicano 
llegara a ser considerado por la revista gringa Forbes como el hombre más rico del mundo y con la 
privatización de la banca, que todos, menos uno de los grandes bancos, pasaran a manos de extranjeros. 
Ese discurso no pega. 

La explicación que dio, por cierto en forma clara, entendible para todo mundo y con gran sencillez, el secretario 
de Hacienda, Luis Videgaray, en entrevista con Adela Micha, resulta mucho más convincente que el discurso 

priista. Lo mejor sería que Videgaray les diera unas clasecitas a los de la cúpula tricolor. 
Moreno Valle, a la Conago 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, es desde hoy presidente de la Conago. En 14 
años, es el primer gobernante poblano que ocupa dicho puesto. 
La noche del domingo en un restaurante de Polanco, en la ciudad de México, cenó con varios gobernadores del 
PAN y del PRD y platicaron de diversos temas, pero sobre todo de la necesidad de dar mayor fuerza a la 
Conago, en esta época de cambios estructurales en el país. 

El gobernante poblano, por otra parte, fue invitado al inicio de la reunión plenaria de senadores perredistas en 
la misma capital del país, ayer en la mañana. En el acto estuvieron Jesús Zambrano, dirigente nacional 
perredista; el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera; el coordinador de la bancada 
perredista en el Senado de la República, Miguel Barbosa Huerta; Alejandro Sánchez, secretario general del 

comité nacional perredista; Alejandro Encinas, Dolores Padierna y Manuel Camacho Solís, entre otros. 
El gobernador poblano dirigió unas palabras de saludo a los senadores perredistas, elogió el trabajo que realiza 

en el Distrito Federal, Mancera y el que está llevando a cabo al frente de la coordinación en el Senado, el 
poblano Barbosa Huerta. No hay que olvidar que Moreno Valle fue también candidato del PRD a la gubernatura 
del estado. 
Desde ayer inició auscultación en la BUAP 
Inició sus trabajos ayer en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, la Comisión de 
Auscultación para el proceso de elección de rector 2013-2017.  
Hasta el momento el único por el que se han recabado firmas de apoyo de las diferentes unidades académicas 

de la institución, así como de trabajadores de las dependencias universitarias, es por el maestro Alfonso 
Esparza Ortiz, actual rector interino. 
No se ve hasta ahora que pueda surgir algún otro aspirante fuerte. En los pocos meses en que Esparza Ortiz ha 
ejercido el cargo, se ha ganado la simpatía y el apoyo de los diferentes grupos universitarios, por la forma 

sencilla de su trato con estudiantes, maestros y trabajadores. 
También ayer ingresaron a las aulas universitarias, más de 15 mil estudiantes de nuevo ingreso y desde la 
semana pasada regresaron a clases quienes ya cursaban diversas carreras en dicha institución. 

Programa Escuela Digna 
Al inaugurar el curso escolar 2013-2014, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, anunció 
una inversión de 209 millones 700 mil pesos para dignificar 210 planteles escolares de todo el 
estado. 
En todos los planteles de la entidad se iniciaron las clases para un millón 544 mil alumnos de todos los grados 
de enseñanza básica. 

Muchos padres de familia elogiaron a los maestros poblanos que han estado dedicados al desempeño de su 
trabajo, mientras en otras entidades suspenden labores por cualquier motivo, hacen paros y manifestaciones, 
que provocan retraso en los niños y jóvenes y que contribuyen a deteriorar la calidad de la educación en 
nuestro país. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/22292-ya-est%C3%A1n-las-tres-

propuestas 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Gali, que purgue sus pecados antes de tomar posesión; Deloya y su aseo político 
Antonio Gali Fayad, Alcalde Electo de Puebla, se fue de vacaciones como si nada debiera. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/22292-ya-est%C3%A1n-las-tres-propuestas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/22292-ya-est%C3%A1n-las-tres-propuestas


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Agosto de 2013 

 
 

 25 

Ante sus allegados, presume que las denuncias que pesan en su contra no prosperarán; una de ellas por actos 
anticipados de campaña junto al Gobernador Rafael Moreno Rosas. 
En este aspecto, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, desechó la inconformidad del PRI, 
aduciendo que no había elementos suficientes para sancionar a la marioneta Gali y al saltimbanqui de Casa 
Puebla. Sin embargo, no todo es color de rosa, porque los poblanos exigen que ambos deben purgar sus 

pecados, antes de continuar gobernado. 
Esto tiene que ver con el famoso "HOYO FINANCIERO" por 3,500 MILLONES DE PESOS, que excarvó Moreno 
Rosas durante la administración de Melquiades Morales Flores y que se quiso tapar descaradamente sin éxito; 
pero tan mal se hizo que, los sabuesos, han desenterrado las evidencias jamás explicadas satisfactoriamente. 
Y si el "CATRÍN" Gali, como le apodan sus amigos, cree que la memoria de la gente es demasiado corta, se 

equivoca: ESTÁN VIVAS Las demandas en su contra por ENRIQUECIMIENTO INEXPLICABLE y por haber 
construido el CENTRO INTEGRAL DE SERVICIOS (CIS), en un terreno ajeno que consta en el Registro Público 

de la Propiedad, con el agravante de que fue notificado en tiempo y forma, cuando ocupaba la cartera de 
Secretario de Infraestructura. 
La calma y felicidad que denota por su triunfo electoral, podría trocarse en amargura si es encontrado culpable. 
No sea que TENGA QUE PISAR LA CÁRCEL COMO HUÉSPED DISTINGUIDO, cebándose su toma de posesión. 
Si el DOCTOR ALFREDO ARANGO GARCÍA, ex Secretario de Salud y ex Director del ISSSTEP en el sexenio 
marinista, fue condenado a prisión por el mismo cargo que pesa sobre Gali Fayad, la exigencia poblana es que 
la justicia se aplique parejo, sin distinciones de Partido y alejada de influencias nefastas. 

¡Nadie por encima de la ley!... Es el slogan morenovallista desde su campaña que ha defraudado a todos. 
La justicia federal debe poner orden, fuera de convenios, complicidades o chantajes partidistas, sólo de esta 
forma se generará certidumbre en la sociedad y se castigará la IMPUNIDAD que se aplica a mansalva en 
Puebla. 

EN EL MISMO CASO se encuentra GERARDO ISLAS MALDONADO, el imberbe líder del PANAL en el Estado y 
remedo de político, quien no podría explicar de dónde ha sacado tanto dinero y cómo consiguió el 

proteccionismo de la MAESTRA DELINCUENTE ELBA ESTHER GORDILLO y del Gobernador Moreno Rosas. 
Islas Maldonado, quien usa lentes para envolverse en un halo de burdo intelectual, ya hasta es visto como una 
de las nuevas vedetes del canal de las estrellas. 
¡Ver para creer! 
********** 
DEJANDO A UN LADO lo desagradable, ayer, fue interesante escuchar la conferencia que dictó GUILLERMO 
DELOYA COBIÁN, "Construcción de Liderazgo Desde el Congreso", ante nutrida concurrencia en el hotel 

Presidente Intercontinental. 
Y es que, Deloya es de la sangre fresca del PRI, talentoso y sin un pasado político que lo pueda atormentar. 
Tan es así que, es considerado como una de las cartas fuertes para suceder a Pablo Fernández del Campo en el 
Comité Directivo Estatal. 

No obstante, Guillermo, se muestra institucional, respetuoso de los tiempos y de sus correligionarios. Ahora 
mismo tiene como misión llevar a buen puerto la ESCUELA NACIONAL DE CUADROS, que vendrá a ser la 
regeneración del Partido y a garantizar su movilidad permanente, lejos del anquilosamiento. 

Hacer conciencia y revolucionar la ideología y convicción en las juventudes priistas, será una tarea árdua que le 
dará lustre al PRI y al trabajo de Deloya Cobián, enriqueciendo su valía para el CEN de César Cámacho y para 
el priismo de Puebla, urgente de reactivación frente a los próximos procesos electorales. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-20/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Atemoriza RMV a maestros  
*CEN del PRI detiene cambios 
Entre maestros ha trascendido la amenaza del gobierno morenovallista de suspender e incluso nuevamente 
cesar de sus funciones a aquellos docentes que suspendan clases en días no permitidos del ciclo escolar 2013-

2014 que acaba de iniciar. 
El mensaje que les ha llegado por diferentes canales es que no olviden a los 41 maestros que fueron dados de 

baja por no aplicar la Prueba Enlace. 
Lo mismo, les ha dicho, sucederá en el caso del ciclo escolar. 
Y es que dentro del magisterio poblano hay docentes que comulgan con la disidencia del SNTE. 
Apenas recibieron el llamado de boicotear el inicio del año lectivo por parte del Consejo Democrático Magisterial 
Poblano (CDMP). 
Sin embargo, están atemorizados. 
Saben que pueden perder sus empleos, sus plazas. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-20/reflexiones
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De ahí, que este lunes las actividades del nuevo ciclo escolar se iniciaron con toda tranquilidad en la entidad. 
Saben que ninguno de los 41 de sus compañeros cesados ha sido reinstalados. 
Llevan más de un año en esta situación. 
De esto se ha de alegrar Rafael Moreno Valle Rosas, que como gobernador dio orden a la SEP estatal de 
quitarles la plaza a ese número de docentes por no aplicar la Prueba Enlace. 

Es una forma de tenerlos en situación de temor. 
Amenazante. 
Se han dado cuenta los maestros que apoyan a la disidencia del SNTE, el viacrucis que sufren sus compañeros. 
No trabajan y tienen a sus familias en difíciles condiciones económicas. 
De ello se ha de ufanar el gobernador. 

Porque es castigador. 
Ello le ha dado resultado. 

Tener en zozobra a los maestros. 
Cumplen o se van. 
Que es lo que él debería de aplicarse a sí mismo. 
Es por ello que sólo los que están cesados son los que se sumaron al movimiento de maestros de Oaxaca, 
Michoacán y Guerrero, ayer hacia el Distrito Federal. 
En Puebla nadie se mueve. 
La misma dirigencia del CDMP les ha señalado a sus simpatizantes: 

Realicen labor fuera de aulas. 
No se expongan en horario de clases. 
Deben analizar su trabajo. 
De ahí que están asustados. 

Todos están bajo la mira. 
Son vigilados. 

Observados.  
REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 
Por datos de una fuente generalmente bien informada, el cambio en la dirigencia estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) no es para pronto. 
El Comité Ejecutivo Nacional no hará ningún movimiento, ya que sería como hacer caso a los críticos y 
desesperados por llegar al liderazgo priísta. 
Hay quienes dicen que el motivo es que están esperando que regrese de vacaciones, Enrique Agüera Ibáñez, 

ex candidato a la alcaldía de Puebla. 
Eso sería como para rescatarlo después de su derrota que algunos aseguran fue pactada. 
Pero como la gallera está alborotada, los ansiosos siguen presionando que salga Pablo Fernández del Campo. 
Sin embargo, él está tranquilo. 

Sabe que por ahora no va a ser removido. 
Por lo tanto, lo que está haciendo es llamar a la unidad. 
Claro que no es fácil. 

Ya quieren algunos su “cabeza”. 
De quien también se ha hablado es de la Senadora Blanca Alcalá Ruiz. 
Sólo que ella sabe que la dirigencia del PRI es desgastante. 
Para sus planes futuros no está ni en su agenda. 
Bueno, es lo que dice. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-20/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
La Conago, antídoto vs El Peje; el rol de RMV 
Los términos de la nueva relación entre Los Pinos y Casa Puebla hay que ubicarlos en su justocontexto, pues ni 
Moreno Valle es el nuevo consentido de Peña Nieto y mucho menos hay una luna de miel. 
Se trata de la expresión pura del pragmatismo político, favorecida por la circunstancia. 
Hoy Peña Nieto requiere de los oficios políticos de un mandatario que asume este martes la coordinación de la 

Conago, instrumento útil para impedir brotes sociales en la coyuntura de las reformas estructurales. 
Los gobernadores serán los bomberos que requiere el presidente de la República ante los incendios detectados 
por la inconformidad por la privatización de Pemex y CFE, así como la inminente alza de impuestos. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-20/mirador
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Y si Moreno Valle ya se declaró el primer peñista en el país, pues su papel de interlocución con los 
gobernadores de izquierda y derecha luce más que útil. 
La semana pasada, el mandatario poblano se reunió con gobernadores del PAN y PRD para formalizar un 
bloque que les permita mayores recursos a cambio de respaldar las reformas peñistas. 
La interlocución morenovallista es coyuntural, de uso inmediato para garantizar que los gobernadores 

opositores coadyuven en mantener en paz al país. 
Mejor que en manos priistas 
La pista que utiliza Peña Nieto es paralela al Pacto por México, la de los gobernadores como jefes políticos de 
los partidos y financieros de sus causas. 
¿Qué mandatario dejará que su territorio político sea invadido por revoltosos pejistas dispuestos a tomar 

instalaciones públicas para darle oxígeno a su movimiento? 
El 8 de septiembre es la fecha clave para medir la fuerza de López Obrador de cara a las protestas contra las 

reformas peñistas, pues citó en el zócalo del DF al inicio de la hostilidades en todo el país. 
Para eso quiere el presidente a los gobernadores. 
Si ello implica darles foro, interlocución, fotos, recursos, operación de su gabinete en los estados y todo lo 
hará. 
De hecho, el mismo 8 de septiembre, fecha en la que inician las protestas, se presentará la nueva propuesta 
hacendaria que incluye no sólo el polémico tema del IVA en medicinas y alimentos, sino el presupuesto federal 
para el 2014, donde los estados llevan mano. 

Las reformas estructurales bien valen una misa. 
Que nadie venda otras historias. Ya habrá tiempo para ajustar cuentas, hoy lo que urge es un frente común 
para impedir que El Peje contamine al país. 
Los acuerdos, claro, tienen fecha de caducidad. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10790&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Un rotundo fracaso, la modernización del IRCEP 
El presupuesto estatal destina cada año poco más de 150 millones de pesos al Instituto Registral y Catastral de 
Puebla (IRCEP). 
Además, del 2011 a la fecha, esta instancia ha recibido 125 millones más de recursos provenientes del 
gobierno federal para ser invertidos en un ambicioso proyecto de modernización, tanto de procedimientos como 
de instalaciones. 

Sin duda, el dinero público que se ha destinado para este fin no ha servido en los hechos para absolutamente 
nada. 
Y es que, si realmente se utilizaron los recursos para el fin que fueron presupuestados, no se entiende por qué 
la operación diaria del IRCEP no responde a la creciente demanda inmobiliaria en el Estado. 

Al contrario, las fallas son cada vez más constantes en los sistemas del instituto. Usuarios afectados pierden 
muchísimo tiempo gestionando cualquier trámite; ejemplo de ello, es el nuevo sistema de pagos que se lanzó 
el año pasado. 

Por absurdo que parezca, el anterior sistema, el que parcialmente se desechó era mejor, más rápido y más 
eficiente. 
El nuevo, por sus constantes fallas, jamás ha dado un servicio continuo. 
Es más, el pasado 8 de agosto colapsó totalmente, paralizando la actividad mobiliaria del estado. 
Una vez derogado el impuesto sobre tenencia vehicular, el IRCEP se ha convertido en la principal fuente de 
ingresos por concepto de recaudación para el gobierno estatal. 

Imagínese el costo de tan monumental la ineficiencia. 
Este nuevo sistema recaudatorio solo cuenta con la mitad de los servicios o conceptos contemplados en la ley 
de ingresos 2013, por lo que para dar el servicio completo a los ciudadanos es necesario el uso de ambos 
sistemas. 

De esta manera, la mitad de los servicios se concentran en uno y la otra mitad en el otro. 
Todo un ejemplo de modernidad. 
Lo más aberrante del caso es que, en los últimos meses de la administración pasada 

se instauró un nuevo sistema, el que hoy se considera como “viejo” y que en la práctica operaba sin ningún 
problema. 
¿Qué intereses habría en el cambio de tecnología? 
Llama la atención que el nuevo sistema lo vendiera la misma empresa que utilizó Alejandro Pagés para 
“modernizar” el Instituto de la Función Registral del Estado de México, cuando era su director, con iguales o 
perores resultados. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10790&Itemid=70
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El saldo fatal: una débil estructura tecnológica, desorganización ya dos años de una "experta dirección", lo 
único que se tiene en los hechos es un sistema recaudatorio ineficiente, tardío y que no es funcional. 
En lo que se refiere al catastro, la realidad no es diferente. 
Los programas tienen cerca de dos décadas de antigüedad y los padrones, en los hechos, no están 
actualizados. 

En algunos casos, ni siquiera constituidos. 
Cuando se solicita un avalúo, el tiempo promedio de espera para ser atendidos es de seis meses, con el 
pretexto de que es necesaria la inspección física del predio. 
Si se quiere hacer más eficiente el proceso, sólo hay que pagar una lana por fuera y rápidamente se obtienen 
avalúos de escritorio con los montos que al interesado le convengan. 

Penoso. 
Debería ser prioritario para un gobierno “tecnológico” asegurar una de sus principales fuentes de ingresos, lo 

cual no ha sucedido a lo largo de los dos años de la creación del instituto, pues lejos de facilitar el acceso a 
más y mejores servicios registrales y catastrales con herramientas tecnológicas de vanguardia, su sello 
característico ha sido la corrupción, la improvisación y la falta de planeación. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10791&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Azar Generoso de Moreno Valle 
A principios de los noventa se conocieron en Boston cuatro personajes que desde hace varios años integran un 

equipo de primer nivel: Rafael Moreno Valle, Fernando Manzanilla, Cabalán Macari y Marcelo García Almaguer. 
En esos días Moreno Valle le dijo a Marcelo que cuando fuera gobernador del estado de Puebla le encantaría que 
trabajara con él. 
Marcelo sonrió y asintió. 
No se imaginó que ese escenario se fuera a cumplir tan pronto. 
Gobernaba el estado Mariano Piña Olaya y Manuel Bartlett hacía todo para que su hoy odiado Carlos Salinas de 
Gortari lo nominara como candidato a la gubernatura. 

Las cosas se le acomodaron al tabasqueño –hoy convertido en un “demócrata” consumado- y Moreno Valle se 
despidió de sus amigos temporalmente, una vez que se sumaría a su equipo de campaña. 
Cuando Bartlett ganó, armó su equipo de gobierno con un particular énfasis: como secretarios de Despacho, los 
poblanitos; como operadores reales del Gabinete, sus amigos de muchos años. 
Con ese criterio, Bartett no invitó a Moreno Valle a sumarse a su equipo. 
Prefirió a Mario Marín y a otros personajes de idéntico perfil. 

No podía ser de otra manera: Bartlett quería gobernar Puebla desde arriba y necesitaba –con sus excepciones- 
un equipo pequeño: liliputiense. 
Con los años, y gracias a Melquiades Morales, Moreno Valle se integró a la administración pública estatal e inició 
una carrera brutal que no ha encontrado pausa ni descanso. 
Vea el lector: 
Entre 1999 y 2013 ha sido secretario de Finanzas, diputado federal, diputado local, Presidente de la Gran 
Comisión del Congreso local, senador de la República, gobernador del estado y presidente de la Conferencia 

Nacional de Gobernadores. 
Se dice fácil. 
No lo es. 
Dueño de un carácter que no a todos les gusta, y que sus enemigos buscan sobredimensionar, Moreno Valle 
viene de enfrentarse y derrotar a un buen número de santones de la clase política local. 
Hoy que arriba a la presidencia de la Conago tiene un semestre brutal de oportunidades que seguramente no 

desaprovechará. 

Y es que el azar, generoso como es, le puso en la mesa la posibilidad de operar para el mismísimo presidente 
Enrique Peña Nieto algunas de las reformas estructurales claves para el gobierno federal. 
Hoy por hoy, gracias a sus amarres nacionales, tiene ascendencia sobre los dirigentes del PAN y el PRD lo que le 
facilitará la negociación que viene. 
Tras un primer semestre complicado, con Peña Nieto como potencial enemigo, Moreno Valle empezó el segundo 
semestre arrasandoelectoralmente en Puebla y con buenas relaciones con la Federación. 

Otra vez se dice fácil. 
No lo fue. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10791&Itemid=71
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Y algo más: no sólo se desayuna a sus críticos. 
También se los come y se los cena. 
Y es que éstos terminaron por blindarlo con sus cotidianos señalamientos. 
Mejor… imposible.   
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5919 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Quitan interlocución a gobernadores 

A estas alturas los mandatarios de todos los estados saben que el presidente Enrique Peña Nieto va por el 
monopolio en la interlocución con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación para el ejercicio fiscal 
de 2014. 
Y ocurre a unas horas de que el inquilino de Los Pinos acuda a una comida de trabajo con la Conferencia 
Nacional de Gobernadores, que celebra su plenaria. 
Solo el Gobierno de la República y nadie más tendrá la condición de contraparte de un gremio tan numeroso 
como poderoso, aun sin la presencia de su exlideresa Elba Esther Gordillo, sujeta a proceso desde febrero de 

este año por delitos de delincuencia organizada. 
No solo se trata de aliviar las finanzas de las entidades que por momentos padecieron la asfixia presupuestal 
para poder negociar condiciones contractuales con las secciones sindicales del magisterio, como sucedió desde 
los tiempos en que Ernesto Zedillo Ponce de León cedió a las entidades esa responsabilidad. 
Lo que pareció un gesto de descentralización del gasto público en materia educativa hace dos décadas terminó 

por fortalecer a mandatarios que operaron desde una perspectiva clientelar y política condiciones de trabajo 
con líderes con pasiones propias. 

No solo era negociable el salario base del trabajador de la educación, el número de días de aguinaldo de fin de 
año y bonos a que diversas categorías tenían acceso, según la visión patrimonialista de las dirigencias 
docentes. 
En la lógica de la negociación se llegó al abuso desmedido. Un número guardado en la secrecía es el de 
profesores que dejaron de trabajar frente a grupo a cambio de hacer tarea política para el SNTE. Desde sus 
filas o bajo las siglas de Nueva Alianza fueron premiados con una “comisión” sindical, lo que produjo un daño 

notable al erario educativo. 
La víspera que el mexiquense anunció una iniciativa de reforma a la Ley de Coordinación Fiscal y la Ley General 
de Educación al poner en marcha el ciclo escolar en el estado de Morelos, en realidad se trata de arrebatar el 
control frecuentemente desmedido de los mandatarios en las entidades. 
Una máxima que prevalece desde el ejercicio del gobierno en sus distintos niveles es que el poder no se 

comparte. Y esa es la ruta que ha comenzado a andar la burbuja que rodea al Presidente. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Futurismo municipal 
Aunque seguramente serán varios los personajes que el PAN y el presidente municipal Eduardo Rivera 
Pérez recomienden a su sucesor, José Antonio Gali Fayad, para que continúen en el ayuntamiento 
capitalino, lo cierto es que serán contados los secretarios o directores que pasarán de una 

administración a otra. 
Entre quienes sí tienen posibilidades anote usted a Cecilia Espino Barrientos, titular del Instituto 

Municipal de las Mujeres, y quien es una de las candidatas a la Dirección General del DIF, gracias a la buena 
relación que logró construir con la esposa del presidente municipal electo, Alma Dinorah López de Gali, 
durante la campaña electoral. 
Uno que sí podría repetir en el cargo, o incluso ser promovido como secretario debido a sus buenos 
resultados y a la aceptación que se ha ganado entre hoteleros, restauranteros y demás empresarios de la 

industria sin chimeneas, es el director de Turismo municipal, Alejandro Cañedo Priesca. 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, es otro de los que se 
mencionan para permanecer en el ayuntamiento, según los enterados, por el entendimiento y buenas 
relaciones que hizo con José Antonio Gali cuando éste era su par en el gobierno del estado. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5919
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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A la lista agregue también el nombre de Eduardo Vázquez Rossainz, director del Centro de Emergencia 
y Respuesta Inmediata (CERI), a quien no habría que descartar como secretario de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, siempre y cuando no se ponga en práctica el mando único, mediante el cual los policías 
de la capital estarían bajo las órdenes del titular de la Seguridad Pública del gobierno del estado. 
Y finalmente a la regidora Ana María Verónica Mastretta Guzmán, quien ya forma parte del equipo de 

transición del presidente municipal electo. La actual presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente 
del Cabildo de Puebla podría llegar a la Secretaría del Medio Ambiente y Servicios Públicos, en lugar 
de Luis Alejandro Fabre Bandini. 
*** 
El despacho del abogado poblano Porfirio Ramírez Mendoza está por ganarle a Petróleos Mexicanos un 

juicio por incumplimiento de contrato en agravio de la empresa Proyectos en Energía y Soluciones 
Administrativas, dedicada a la compra-venta y procesamiento de material ferroso. 

La empresa, que tiene su matriz en Córdoba, Veracruz, demandó a la paraestatal por su negativa a 
cumplir con un convenio de 2011 a 2012 para la enajenación onerosa de desechos ferrosos y no 
ferrosos. 
El litigio fue ganado en una primera instancia por la demandante, sin embargo Pemex promovió un 
amparo que fue negado por el Tercer Tribunal Unitario en Materias Civil y Administrativa del Primer Circuito 
del Poder Judicial de la Federación, según lo asentado en la TOCA 128/2013-II. 
Los problemas entre Pemex y Proyectos en Energía y Soluciones Administrativas comenzaron cuando la 

paraestatal quiso venderle a la empresa, como chatarra limpia, material ferroso que en realidad era 
de tercera mano, y con un valor muy inferior al que exigía la paraestatal. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
La Conago y nada es lo mismo 
La Conferencia Nacional de Gobernadores y nada, es lo mismo. No sólo carece de legalidad, sino de 
representatividad y peor aún, de proyectos y  por ende, de resultados. La famosa Conago, es sólo un 

figurín para que los gobernadores del país tengan la gran oportunidad de sumar a su curriculum el 
cargo de Presidente de la Conago. 
Y nada más. 
En la realidad de la política mexicana, los gobernadores son quienes ponen y disponen en sus respectivos 
Estado y en su caso el Distrito Federal. Desde sus entidades controlan todo, pasando por los Poderes 
Legislativo y Judicial y los organismos “independientes”, pero a nivel nacional es poca o nula la influencia que 

tienen las grandes decisiones de México ¿Alguna vez consultaron a la Conago para la reforma energética? 
Pero más aun, la Conago carece de proyectos de desarrollo porque esa no es su función. No presentan 

iniciativas de ley, tampoco participan en las consultas que corresponden al Legislativo; mucho menos influyen 
en la designación de recursos económicos. 
En pocas palabras, la Conago es como el ombligo. 
Claro que si existe un gobernador que pueda aprovechar la presidencia de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores para impulsar sus proyectos políticos, es diferente. Esa responsabilidad de seis meses y de 

carácter honorario, es un buen foro para las relaciones públicas, para fortalecer un eventual liderazgo y para 
hacer los amarres suficientes que puedan servir para la aun lejana sucesión de Enrique Peña Nieto. 
Ahora que el gobernador de Puebla asumirá la presidencia semestral de la Conago, seguramente la 
aprovechará como sabe hacerlo: para fortalecer el liderazgo que tiene entre varios gobernantes, incluyendo los 
priistas que no dudan en aplaudirle cada que tienen oportunidad. 
Lo cierto es que a final de la gestión de Moreno Valle como presidente de la Conago, nada va a cambiar en el 
rumbo del país; tampoco habrá avances de desarrollo ni nada que se le parezca. Pero también es cierto que el 

personaje hace al cargo y en eso, el poblano tiene mucha ventaja de entre sus homólogos. 
El Verdugo 

Los priistas insisten en que hay una lista de traidores que orillaron a la derrota electoral local del pasado 7 de 
julio. El Verdugo dice: ¿quién tiene autoridad moral para acusar a unos o a otros? 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-19/la-conago-y-nada-es-lo-mismo 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
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Rafael Moreno Valle y la CONAGO 
Será este martes, en Mazatlán, Sinaloa, cuando Rafael Moreno Valle asuma por fin la presidencia de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores, en sustitución de Mario López Valdez. 
El arribo del mandatario de Puebla al liderazgo de la CONAGO no es menor y coincide con un tiempo 

histórico fundamental para México y con el momento político más importante en su fulgurante carrera. 
Moreno Valle no sólo consigue lo que ninguno de sus antecesores poblanos desde que la CONAGO existe: 
llegar a la presidencia de la Conferencia y colocarse verdaderamente en las grandes ligas de la política 
nacional, sino además, asumir un liderazgo de facto al interior de una organización sui géneris que sin 
embargo, en los hechos, sirve de contrapeso al ya de por sí acotado poder presidencial para lograr un 

mayor equilibrio y una mejor distribución de las potestades que corresponden a los órdenes de gobierno federal 
y estatales. 

Como actor que busca edificar un proyecto que trascienda la gubernatura de Puebla, la oportunidad no 
podría haber llegado a Moreno Valle en mejor momento: 1) al inicio prácticamente del sexenio de Enrique 
Peña Nieto, un presidente dispuesto a arriesgar su capital con una serie de reformas estructurales que le 
urgen a la nación, pero necesitado del apoyo de los gobernadores, diputados y senadores de todos los 
partidos; 2) en medio de la peor crisis del PAN, un proyecto de poder fallido y en busca de nuevos liderazgos 
que lo resuciten; y 3) cuando Moreno Valle se ha confirmado –y autoafirmado- como un mandatario fuerte, 
con todos los hilos del poder local en las manos, y con perfil de ganador, como quedó más que claro en los 

comicios del pasado 7 de julio. 
De que hay vida después de Elba Esther Gordillo, el gobernador poblano es la mejor muestra, pues a 
diferencia del escenario funesto que muchos le auguraban tras la escandalosa detención de la ex lideresa del 
SNTE, hoy Moreno Valle goza de cabal salud y no sólo eso: desde la CONAGO, sin duda, se convertirá en 

un protagonista de las grandes decisiones del país y, por si fuera poco, en un aliado clave de Peña 
Nieto para sacar adelante las dos reformas más importantes –energética y fiscal- que contempla el 

denominado Pacto por México. 
Nadie está diciendo -ni pensando- que las reformas del presidente vayan a depender exclusivamente del 
gobernador de Puebla, lo cual sería un despropósito en toda regla; no obstante, sí será 
sumamente importante la operación política y la interlocución que Moreno Valle llegue a lograr con 
los gobernadores no sólo de su partido, el PAN, sino también con los mandatarios y líderes del bloque de 
izquierda, con quienes tiene una estupenda relación, como este mismo lunes quedó demostrado cuando 
acudió como invitado especial a la inauguración de la III Reunión Plenaria de los senadores del PRD, el 

mismo día que el sol azteca presentó oficialmente su propia propuesta de reforma energética. 

 
La foto con el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera; el dirigente nacional perredista, Jesús 
Zambrano, y el jefe de los senadores del sol azteca, el poblano Luis Miguel Barbosa Huerta, muy cercano a 
Casa Puebla, así como otros referentes de la izquierda, como Dolores Padierna, Manuel Camacho Solís –

ligado fuertemente al padre del mandatario poblano- y Alejandro Encinas, entre otros, no es casual. 
Y es que tal es, entre otros, el verdadero valor del gobernador Moreno Valle en estos momentos desde –y 
para- la CONAGO: su enorme, increíble capacidad para crear nexos, mantener puentes de diálogo y 
llegar a acuerdos con prácticamente todos los actores de la vida política nacional, incluyendo no 
pocos priístas, como el todo poderoso secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, con quien 

hace unos días se reunió en privado en la ciudad de México, una reunión clave para el futuro de Puebla. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/08/foto-rmv-con-lideres-prd.jpg


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Agosto de 2013 

 
 

 32 

 
Si a todo eso se le añade el liderazgo que desde hace varios meses ha venido asumiendo en el día a día 

dentro de su partido, en especial con los gobernadores emanados de las filas del blanquiazul, ante la 
profunda crisis que sufre el panismo nacional ante la pérdida no sólo del poder federal, sino de militancia, 
rumbo, congruencia e ideales, entonces el papel de Moreno Valle al mando de la CONAGO luce todavía más 
relevante de lo que los observadores y sus críticos –atentos a cualquier resbalón por mínimo que sea- pueden 
atribuirle. 

 
Conociéndolo, Moreno Valle, pues, está listo para que a partir de este 20 de agosto su periodo en 
la presidencia de la Confederación Nacional de Gobernadores no sea como la del ave que a su paso no 
deja huella: será proactivo, progresivo y pragmático, un promotor de acuerdos y consensos, 
con olfato, visión y pasión; en otras palabras: el animal político, con aciertos y errores, que nunca ha 
dejado de ser y que lo ha llevado a estar donde está, le guste a quien le guste, le pese a quien le pese. 

Por cierto, tan importante es el relevo en la CONAGO, que el presidente Enrique Peña Nieto estará presente 
durante la XLV Reunión Plenaria Abierta de la Conferencia Nacional de Gobernadores durante la cual se 
dará el arribo a la presidencia de la misma de Moreno Valle, quien a su vez tendrá como invitado especial al 
presidente municipal electo de Puebla, Tony Gali Fayad, entre otros personajes cercanos, muy cercanos al 

morenovallismo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

El camino de Esparza a la Rectoría 
Alfonso Esparza Ortiz y Antonio Robledo y Meza se convirtieron en los dos primeros universitarios en ser 
postulados para contender por la Rectoría de la BUAP y hoy se terminarán las especulaciones con respecto a la 
posible postulación o no de César Cansino y Daniel Alcántara.  
A diferencia de todo lo que se especuló el pasado 7 de julio cuando Antonio Gali Fayad derrotó a Enrique 
Agüera en la contienda por la Presidencia Municipal de Puebla, la elección del nuevo rector de la BUAP tomó un 

camino distinto.  
Alfonso Esparza demostró una gran habilidad de conciliación, de diálogo, de inclusión y de respeto a la figura 

del gobernador, Rafael Moreno Valle, y los grupos al interior de la BUAP.  
La situación política era complicada para Alfonso Esparza porque muchos de los personajes cercanos a Antonio 
Gali y el propio Guillermo Nares abrieron la posibilidad de que buscar por su cuenta la Rectoría de la BUAP.  
Hoy quedó nuevamente demostrado que aunque Antonio Gali sea el presidente municipal electo, su jefe político 
sigue siendo el gobernador Rafael Moreno Valle.  

Los acuerdos alcanzados por Alfonso Esparza con Rafael Moreno Valle hoy se ven reflejados en el total respeto 
por parte de los morenovallistas a la vida interna de la BUAP.  
Rafael Moreno Valle demostró su alta capacidad política al vencer al rival más difícil que tenía Antonio Gali y 
pudo buscar a un aspirante fuerte para contender por la Rectoría contra Alfonso Esparza.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/08/foto-con-luis-videgaray.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/08/foto-rmv-con-panistas.jpg
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Pero el mandatario entendió que la Presidencia Municipal de Puebla no se gana igual que la Rectoría de la BUAP 
y optó por la negociación antes que el enfrentamiento.  
Alfonso Esparza es un hombre que ya demostró que tiene palabra y la sabe cumplir y con todo el apoyo que 
tiene al interior de la BUAP no le costó trabajo al gobernador entender que tiene un nuevo aliado.  
Por eso la postulación de Alfonso Esparza cuenta con el apoyo del gobernador y con eso se termina la 

especulación de los morenovallistas por querer ganar la Rectoría de la BUAP.  
Además de que Alfonso Esparza mantiene un equilibrio interesante con respecto a los directores de unidades 
académicas y funcionarios que fueron parte del grupo de Enrique Agüera.  
La negociación se dio dentro y fuera de la BUAP y se consiguió una interesante calma cuando se preveía una 
nueva tormenta política al interior de la máxima casa de estudios.  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43438:el-camino-de-esparza-a-
la-rector%C3%ADa&Itemid=137 

 
 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que será en el Centro de Convenciones de Mazatlán en el marco de la XLV Reunión Plenaria Abierta de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores cuando asuma Rafael Moreno Valle la presidencia de la Conago en 
sustitución del sinaloense Mario López Valdez. 

Al acto de asunción asiste el presidente Enrique Peña Nieto y se espera un pronunciamiento de los 

mandatarios estatales en torno a las iniciativas de la Presidencia de la República y de los partidos PAN y PRD de 
la reforma energética. 
Que este martes a las 18 horas concluye su labor la Comisión de Auscultación de la BUAP para conocer las 
propuestas de los sectores universitarios respecto a quién deberá ocupar a Rectoría y hará pública la 
comparecencia de académicos y estudiantes. 
Hasta el martes habían acudido integrantes de 34 unidades académicas para pronunciarse por el 

maestro Alfonso Esparza Ortiz y lo han hecho acompañar de más de 30 mil firmas de respaldo de 
integrantes de la comunidad universitaria. 
Que un par de solitarios académicos habrían acudido a la Comisión universitaria para respaldar al 
académico José Antonio Robledo de la Facultad de Filosofía y Letras, pero los encargados de la Auscultación 
optaron por mantener en reserva la presunta comparecencia de apoyo. 
Que Nicéforo Rodríguez es miembro del Comité Organizador del Foro-Encuentro donde analizarán diferentes 

proyectos mineros y de redes de gasoductos en diferentes entidades a los que han bautizado como “Proyectos 
de Muerte”, lo que ha motivad protestas en la Sierra Norte. 

Que esta semana nuevamente se prevén marchas de agrupaciones campesinas en el Centro Histórico de la 
capital del estado, un mal momento pasarán las familias con el regreso a clases porque se encontrarán con el 
estrangulamiento de las vialidades, en claro perjuicio a terceros. 
En una acción concertada sureña entre antorchistas y cenecistas, se esperan acciones radicales que pueden 
genera un ambiente de tensión social en el estado, cercano a un montaje de provocación al gobierno en turno. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189266 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Renovación universitaria 
Más “planchado” no podría estar el ascenso de Alfonso Esparza Ortiz a la Rectoría de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla. 
Destaca entre los académicos que lo postulan ex dirigentes sindicales como el investigador Lucio Gutiérrez, 

junto con una serie de docentes y estudiantes. 
Un largo camino ha recorrido el rector interino para lograr el consenso entre los sectores de la comunidad 
universitaria. 
Sectores universitarios han cerrado filas en torno al académico de la Facultad de Contaduría Pública con más de 
30 años de labor docente y como funcionarios universitario. 
No importa a estas alturas si existe otro candidato, lo poco probable; lo relevante, es que los principales grupos 

políticos han decidido respaldar la postulación de Esparza Ortiz y todo lo que significa para la renovación 
universitaria. 
Con el simple hecho de que académicos como Guillermo Nares Rodríguez se abstenga de inscribirse para 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43438:el-camino-de-esparza-a-la-rector%C3%ADa&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43438:el-camino-de-esparza-a-la-rector%C3%ADa&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189266
http://impreso.milenio.com/
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participar en la contienda favorece al ungimiento del rector para el periodo 2013-2017. 
Desde la famosa comida de la unidad, figuras importantes de la academia y funcionarios de la BUAP han sido 
consecuentes con la nominación de Esparza, entre quienes destacan Francisco Vélez Pliego, Jorge David Cortés 
Moreno, Jaime Vázquez López, Óscar Gilbón Rosete, entre otros. 
Nadie tomó en serio –por legítima que sea- una eventual postulación de académicos como José Antonio 

Robledo, Daniel Alcántara León, Guillermo López Mayo, Guillermo Nares, Ricardo Paredes Solorio o el 
advenedizo de César Casino. 
La expectativa es que durante su comparecencia el rector Alfonso Esparza Ortiz explique el rumbo de la 
universidad en el ámbito académico, administrativo, de relación con el poder público y los partidos políticos, así 
como el renovado vínculo de la BUAP con la sociedad. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189265 
 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo Santos) 

 
Corrupción en el penal de Huejotzingo 
El penal de Huejotzingo ya parece tienda de electrodomésticos, de telefonía celular y de venta de 
estupefacientes. Si no es así, entonces es un edén de internos que pagan condenas con comodidades, con 
televisores para ver sus programas favoritos todas las noches y con celulares para enviar mensajes o hacer 
llamadas desde su celda a familiares y amigos. 
Nadie más que los custodios y sus jefes son los responsables de vigilar que al espacio no ingresen artículos 

prohibidos. Quedó demostrado que con el anterior director del penal, Armando Morante Cadena (cesado el 
pasado 27 de junio) y con el actual, Miguel Gómez Lozada, hay una red de corrupción que la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal no ha podido erradicar. 

La Policía Estatal ha ingresado de forma sorpresiva en al menos cuatro ocasiones en este 2013 y ha 
decomisado infinidad de cosas, como Xbox con los que los internos evitan el aburrimiento y planchas con las 
que almidonan su ropa. La corporación debería replicar esos operativos pero con custodios y administrativos 

para detectar quiénes son los que permiten el acceso de todos esos artículos y averiguar de cuánto se está 
hablando. 
En cuatro operativos se han decomisado 134 televisores, 118 celulares, 106 puntas y objetos punzocortantes, 
20 mil 460 pesos en efectivo entre otras cosas. 
La PGJ informó que el 14 de marzo en un operativo se logró el aseguramiento de 48 televisores, 8 grabadoras, 
46 celulares, memorias USB, 2 puntas, 250 gramos de marihuana, 10 piedras de heroína, 3 mil 500 pesos, una 
tableta, un juego PSP y electrodomésticos. 

El 6 de abril se decomisaron 34 televisiones, 5 grabadoras, 11 DVD, 40 CD, 24 celulares, 18 cargadores, una 
pantalla, 16 puntas, y 15 mil ochocientos pesos. 
El 14 de junio fueron asegurados 505 CD´s de contenido diverso, 37 teléfonos celulares, 35 puntas hechizas de 
diversos tamaños, 30 envoltorios de hierba verde con características propias de la marihuana, 29 televisiones 

de diferentes marcas, 24 cargadores, 13 planchas, 13 USB, 12 desarmadores. 
Así como 9 DVD, 7 Carritos con entrada USB, 6 grabadoras, 6 baterías de teléfono celular, 3 martillos, 3 
cuchillos, 2 iPod's, 2 tijeras, 2 chip's, 2 MP3, 1 bocina de celular, 1 Xbox, 1 Mini estéreo, 1 objeto cortante y 8 

mil 830 pesos en efectivo. 
El pasado 17 de agosto se confiscaron 23 televisores, 7 reproductores DVD, 6 grabadoras, 2 bocinas, 11 
teléfonos celulares, 1 chip para equipo celular, 2 memorias USB, 53 objetos punzocortantes, 1 frigo bar, 51 
CD´s, 2 bolsas con medicamento, 77 pastillas, 250 mililitros de bebida embriagante y 4 mil 630 pesos en 
efectivo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189264 

 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 
 
El PAN que todos quieren 

Más allá de los nombres que puedan ponerse sobre la mesa, los militantes y/o consejeros del Partido Acción 
Nacional tendrán que ser muy prudentes, cautelosos, serios, a la hora de renovar a su Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN). 
Elegir a los personajes que conducirán el destino del partido conlleva toda la responsabilidad de seguir siendo 

lo que se es hasta ahora (pasividad, mediocridad, lentitud, traiciones, divisiones) o cambiar radicalmente para 
lograr mayor competitividad en el mercado electoral. 
En México cada vez son más los organismos políticos que emergen para ofrecer a la ciudadanía mejores 
estándares de vida, mayor calidad del entorno en el que se desenvuelven, aunque mucho de eso caiga, en la 
mayoría de las veces, en la mentira. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189265
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189264
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Aquí los ciudadanos en general (los no militantes), que son los que pagan cantidades millonarias de sus 
bolsillos para mantener, sostener y darle vida a los institutos políticos, también tendrán qué preguntarse qué 
tipo de partido (en alusión al blanquiazul) requiere el país. 
En Acción Nacional ya comienzan a barajarse los nombres de quien podría suceder a Gustavo Madero, el actual 
presidente nacional que anda queriendo repetir en el cargo, so pretexto de haber ganado más espacio para su 

partido en el contexto electoral. 
Más allá de que sea cierto lo que anda alardeando por todas partes, no se le debe olvidar que en el campo de lo 
electoral, en las campañas, los números no siempre nos dicen la verdad. 
Los triunfos a veces significan derrotas y las derrotas, triunfos; hay muchas batallas pírricas que las personas 
de a pie no entienden a la perfección, pero saben que algo anda mal o que los candidatos tratan de engañarlos. 

En política 2 + 2 no siempre son cuatro. 
El principal nombre que suena para ser cabeza de equipo es el del ex gobernador de Guanajuato, Juan Manuel 

Oliva, quien apenas el viernes pasado renunció a la Secretaría General Adjunta de Elecciones para competir 
“por la grande”. 
Oliva Ramírez, periodista de profesión egresado de la Escuela de Periodismo Carlos Septién García, ya probó 
las mieles del poder en su hermosa tierra, Guanajuato, que gobernó recientemente. 
Por supuesto, primero tendrá que comprobar, de manera fehaciente, que es pura mentira eso que dicen sus 
adversarios políticos, en cuanto a que se enriqueció de manera escandalosa y defraudó al erario con sumas 
millonarias. 

La Secretaría de Transparencia y Rendición de Cuentas de la actual administración guanajuatense ya presentó 
17 denuncias penales ante la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) contra el ex mandatario por 
esos cargos. 
En esta loca carrera por la dirigencia nacional del blanquiazul también sigue apuntado el senador Juan Carlos 

Romero Hicks, quien ha reiterado su intención de representar con dignidad a su militancia y recuperar para el 
partido los valores y principios que le dieron fuerza durante décadas. 

Sus principales adversarios lo califican como un hombre con amplia cultura, capacidad de gobierno y conocedor 
de los enredos y entretelones del poder; no obstante, lo perciben como un personaje cansado, agotado, lento 
para la velocidad política que los tiempos requieren. 
En los pasillos del poder no deja de señalarse tampoco a Josefina Vázquez Mota, una mujer con amplio 
prestigio al interior del partidoy con reconocimiento en las esferas del poder. 
Totalmente recuperada de la derrota que le propinó el sistema (no Peña Nieto), Josefina no ha escondido la 
mano (aunque tampoco la ha levantado con firmeza); sabe que muchos de sus adversarios (entre ellos los 

calderonistas) la harán tropezar como lo hicieron durante la campaña para la Presidencia de la República. 
En fin, los responsables de votar y elegir al próximo dirigente nacional del PAN tendrán que sopesar las 
fortalezas y debilidades de cada uno de los personajes que se barajan para no cometer los mismos errores en 
los que han caído en estos procesos de elección interna. 

Hoy, sin lugar a dudas, se percibe a miles de panistas con nostalgia del pasado triunfal y victorioso, pero 
también con esa hambre de cambio, con esas ansias de poder transformador que tanto requiere el país y, por 
supuesto, su propio partido. 

Esperemos que cumplan la tarea de elegir al mejor, porque el blanquiazul ya no puede esperar más tiempo. 
Ese es el PAN que viene y que todos quieren y demandan. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189268 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Esparza, ni miedo, ni sorpresa… 
Todo está listo para que hoy continúen los pronunciamientos a favor de Alfonso Esparza Ortiz a fin de que 
éste se registre ante la Comisión de Auscultación del Consejo Universitario como candidato -ya no de unidad- a 

la rectoría de la BUAP por el periodo 2013-2018. 

Eso sí, los amarres y acuerdos pactados por los operadores de Esparza, actual rector interino de la benemérita 
institución, parecen haber surtido efecto y arrojarán sus primeros resultados. 
Se darán más y más pronunciamientos por parte de los grupos de académicos y de estudiantes que 
propusieron desde ayer a Esparza ante la Comisión de Auscultación que preside Jorge Albiquer, por lo que no 
será extraño ver la concentración de universitarios en el Carolino. 
No hay duda que Alfonso Esparza se convertirá en nuevo rector de la BUAP en los días que están por venir, 
toda vez que ha sabido encausar su trabajo, su proyecto y la estrategia que implementó su grupo para hacerse 

de la nueva administración universitaria. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189268
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Y es que el favorito de los universitarios, hay que decirlo, se movió como pez en el agua entre los grupos que 
controlan la máxima casa de estudios del estado para trazar su camino a la oficina de rectoría. 
Ni siquiera el director de la Facultad de Derecho de la BUAP, Guillermo Nares Rodríguez, ha podido 
descomponer el camino de Esparza, quien personalmente habló con el gobernador, Rafael Moreno Valle 
Rosas, de su situación en la universidad poblana y de sus aspiraciones. 

Y aunque nadie sabe a ciencia cierta los pormenores de aquella charla, lo cierto es que Esparza cuenta con el 
aval del mandatario poblano para que se mantenga al frente de la BUAP por los próximos cuatro años. 
Se dice que existen muchos acuerdos pactados entre la administración estatal y el rector interino, quien tendrá 
que abrir necesariamente espacios importantes para los universitarios que simpatizan con el actual proyecto de 
gobierno en Puebla. 

No cabe duda que la postulación de Antonio Robledo Meza, investigador de la Facultad de Filosofía, será un 
buen aliciente para que Esparza muestre de qué está hecho, así como para que exponga su estructura y su 

poderío establecido en la BUAP. 
Esto podrá legitimar el triunfo de la nueva administración de la institución, toda vez que en las urnas quedará 
demostrado con quién está la comunidad universitaria. Es más, podría darse una paliza histórica que nadie 
olvidará. 
Así que la postulación de Antonio Robledo no asusta a Esparza, toda vez que él bien conoce los momentos de 
transición en la BUAP y entre la comunidad universitaria. 
Por parte de Alfonso Esparza no existe ni miedo, ni sorpresa alguna por la posible candidatura de Robledo, al 

contrario, el camino se le vuelve a dar. 
Es más, se habla ya de una reingeniería en la institución a su llegada, la cual servirá para darle una nueva 
proyección e imagen más renovada, más moderna, más sólida y que muestre una universidad fortalecida en los 
planos nacional e internacional. 

Como antes lo señalé: 
“La realidad, los tiempos, las circunstancias y la política interna en la BUAP están dadas para erigir como rector 

al candidato favorito de los universitarios. 
Y es que hay un punto muy importante que Esparza ha cumplido a cabalidad para allanar su camino a la 
rectoría, el de cumplir y respetar los acuerdos pactados dentro y fuera de la institución. 
Cualquiera que hubiese querido convertirse en el nuevo rector de la BUAP tendría que haber amarrado su 
llegada, primero, con el político más poderoso de la entidad, y segundo, garantizado una relación de respeto y 
cordialidad con la corriente universitaria saliente, pero que aún respira en la máxima casa de estudios. 
Todo esto, Esparza, lo cocinó desde hace un buen rato y está a punto de servirlo en bandeja de plata. 

Ni hablar, termina un ciclo y comienza otro. 
Muerto el rey, viva el rey. 
Sucumbe una era y surge una nueva, así es, la de Esparza”. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2615&-Posdata-Esp%20uz%20,-ii-Iiyeo,-ii-

soupuys%20%85 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
“Habemus Rector” en la figura de Alfonso Esparza 

 A su favor el principal de los votos; el de Moreno Valle 
 Siguen despedazándose y las grillas al interior del PRI 

Ante la Comisión de auscultación de la BUAP son ya los 10 grupos que acudieron a postular a Alfonso Esparza 

Ortíz para ser Rector los próximos 4 años en el periodo 2013-2017. 
El Rector Interino Esparza Ortíz, desde que asumió el cargo que dejó Roberto Enrique Agüera Ibáñez, se 
dio a la tarea de recorrer todas las unidades académicas de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y 
negociar con todos los grupos al interior de la universidad. 
Alfonso Esparza Ortíz, incluso ya cuenta con el beneplácito de la gente de Guillermo Nares Rodríguez y 
los siempre opositores a los anteriores rectores Doger Corte, Doger Guerrero y Agüera Ibáñez que son los 

Vélez Pliego y la gente del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, Economía y por supuesto Derecho. 
Entre las facultades que han solicitado que Alfonso Esparza Ortíz sea postulado como rector están: 
Contaduría, Administración, así como Tesorería y la oficina de la Abogada General y se espera que este martes 
continúen los pronunciamientos en favor de Esparza Ortíz, quien seguramente será candidato único. 
Algo muy importante para el Rector Interino es que aunque no será postulado por el personaje más importante 
del estado ya cuenta con el apoyo total de este protagonista, que no es otro más que el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas que por cierto ya es el nuevo Presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores –

CONAGO- por un año. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2615&-Posdata-Esp%20uz%20,-ii-Iiyeo,-ii-soupuys%20%85
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2615&-Posdata-Esp%20uz%20,-ii-Iiyeo,-ii-soupuys%20%85
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Podemos decir: “Habemus Rector”, aun cuando la elección es en septiembre. 
YA HAY JALONEO POR COORDINACION DE DIPUTADOS DEL PRI 
Hoy el PRI tendrá la bancada más pobre en toda su historia dentro de la próxima legislatura local con tan sólo 
7 legisladores y ya empezaron los jaloneos por definir quién será el coordinador de los diputados del PRI. 
Mal empiezan y entre ellos el amigo del Presidente de la República, José Chedraui Budib, quien hizo 

declaraciones poco afortunadas y que llevarán a la división, desde ahora de los pocos priistas que llegarán al 
Congreso del Estado. 
Esto declaró José Chedraui Budib: “Sí me interesa –ser el coordinador-, no lo he platicado con nadie, 
apenas están dándose los tiempos y son pláticas que van a durar tres o cuatro meses, de aquí a 
diciembre o enero. Hasta el día de hoy no hay nada. Víctor -Giorgana Jiménez- no llega como 

plurinominal, llega como el gran perdedor, esa decisión la van a tomar en un futuro”, dijo. 
Mal, muy mal se vio el diputado electo que nunca ha tenido un cargo de elección popular y mucho menos uno 

en el PRI estatal, pese a que fue del comité de financiamiento en la campaña de su amigo Enrique Peña 
Nieto. 
Miren que decir que Víctor Manuel Giorgana Jiménez no llega como plurinominal, y decir que es “el gran 
perdedor”, esa es una muy desafortunada declaración, porque efectivamente a Giorgana Jiménez se le 
considera como en el vox populi “el gran perdedor”, pero legalmente es “la primera minoría” y en esta 
situación lo convierte en el primer plurinominal, por encima del mismo “Pepe Chedraui” quien dijo que las 
posiciones “se ganan” y se le olvida que Víctor Giorgana ya fue diputado, coordinador de los legisladores 

priistas y dirigente estatal del PRI, entre otros muchos cargos. 
¿Quién será el líder de minúscula bancada priistas en la LIX Legislatura?:  
Sergio Salomón Céspedes Peregrina (distrito 18),  Rosalío Zanatta Vidaurri (distrito 26),  Víctor Manuel 
Giorgana Jiménez,   Pablo Fernández de Campo, José Chedraui Budib, Leobardo Soto Martínez o 

Silvia Tanús Osorio. 
LA SUCESION EN EL PRI ESTATAL 

Han empezado los descartes por la dirigencia estatal del PRI 
La semana pasada dimos a conocer una lista de 19 “suspirantes” y este fin de semana la Senadora Blanca 
Alcalá Ruiz ya dijo que no la buscará y que atenderá sus funciones en la Cámara Alta. 
Ayer Guillermo Deloya Cobián casi se despidió de esa intención y afirmó: “Yo creo que tampoco es sano 
el pelearnos por los despojos –del PRI-,  no es ninguna manera de buen gusto el levantar la mano 
cuando institucionalmente esto no ha sido llamado ni ha ocurrido, entonces, por esa parte la 
invitación a todos y cada uno de quienes legítimamente puedan tener esa aspiración es a que 

conservemos la calma y que mejor la aportación que nosotros podamos a favor de nuestro político, 
que es el PRI, mejor pongamos nuestras canicas sobre la mesa”. 
Y reiteradamente señaló que él está dedicado al 100 % en el ICADEP a nivel nacional. ¿Eso es un NO 
GRACIAS? 

Si revisamos el descarte de todos los que se han mencionado y de acuerdo a lo que se ha dicho que propone el 
CEN, de que no llegue al frente del PRI estatal alguien que tenga otro cargo. 
1.- Silvia Elena del Valle ya dijo NO. 2.- Claudia Hernández Medina, seguirá en la lucha. 3.- Enrique 

Agüera Ibáñez, todavía está en la contienda. 4.-Enrique Doger Guerrero, está fuera. 5.- Blanca Alcalá 
Ruiz, ya dijo NO QUIERO. 6.- Guillermo Deloya Cobián, se quedará en el ICADEP. 7.- Leobardo Soto 
Martínez, es diputado. 8.- Jaime Alcántara Silva, se irá al gobierno federal. 9.- Javier López Zavala, es 
diputado federal. 10.- Alberto Sánchez Barranco, ha levantado la mano. 11.- Lauro Sánchez López, no la 
buscará. 12.- Jorge Juraidini Rumilla, seguirá siendo Director General de Telecomunicaciones. 13.- Héctor 
Sulaiman Safi, no ha dicho nada. 14.- José Chedraui Budib no puede ser dirigente. 15.- Adela Cerezo 

Bautista, sigue sonando, pero no ha dicho esta boca es mía. 16.- Silvia Tanus Osorio, también es diputada 
local electa. 17.- Jorge Morales Alducin, ni de chiste. 18.- Melquiades Morales Flores, tampoco la 
buscará. 19.- Libertad Aguirre Junco, irá con todo y ya se mueve al interior del estado. 20.- Carlos 
Talavera Pérez, no tiene oportunidad. 
Entonces como la canción de los perritos: “yo de aquí me echo un brinco y sólo me quedan 5, 5, 5”. 

Claudia, Agüera, Alberto Barranco, Adela y Libertad.  
Más los que se acumulen o se descarten. 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Tardaría hasta 7 años en ser rescindido un maestro que no pase evaluaciones 
A las 18 horas de este lunes se presentó ante los diputados federales el paquete de reformas a las leyes 
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secundarias en materia educativa, las cuales por primera vez plantean la posibilidad de rescindir a los maestros 
de los niveles básicos y de media superior que no aprueben las evaluaciones de desempeño. Sin duda es un 
cambio profundo y necesario, pero que al mismo tiempo tiene muchos entredichos, pues de acuerdo con lo que 
plantea el proyecto habría un periodo de hasta siete años para que se pudiera despedir a un profesor que no 
apruebe los peritajes. 

Al mismo tiempo se plantea una reforma al Sistema Nacional de Evaluación Educativa para que en cada estado 
del país se cree un instituto dedicado a la evaluación de desempeño de los docentes. Se entiende esa medida, 
puesto que si se tiene que diagnosticar a los maestros de todo el país no puede existir una sola instancia para 
esa labor, pero al mismo tiempo se debe ver con preocupación dicha propuesta, porque se le está transfiriendo 
a los gobernadores el control discrecional de las mediciones de capacidades de los miembros del magisterio. 

Esa situación puede ser un arma política peligrosa. Para apreciar los alcances de ese cambio es necesario 
examinar lo que ha pasado en Puebla, en donde el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas fue inclemente con 

un grupo de 41 docentes que se opusieron a aplicar la prueba Enlace y que acabaron rescindidos; pero en 
cambio es laxo con los profesores que dirigen el SNTE y permite que destinen recursos humanos y materiales a 
campañas electorales. 
Con los maestros que se opusieron a la prueba Enlace el gobernador poblano fue duro porque pertenecen a la 
disidencia magisterial, y con los dirigentes del sindicato es suave por que son sus aliados desde el proceso 
electoral del año 2010. 
Dicho trato diferenciado y con sesgo político se podría aplicar en las evaluaciones de desempeño si se acaba 

trasfiriendo esa función a los gobiernos estatales, tal como se plantea en la reforma a la Ley del Instituto 
Nacional para la Evaluación de la Educación.  
Proceso tortuoso  
Ante las enormes deficiencias que registra el sistema educativo se ha planteado la necesidad, como premisa 

básica, de evaluar si los actuales maestros tienen la capacidad de enseñar, puesto que si desde la primaria a 
un alumno no se le forma  correctamente, prácticamente se le está condenando de por vida a ser incompetente 

en los niveles superiores de formación académica. 
Por eso se aplaude el cambio que ha propuesto el gobierno de Enrique Peña Nieto de poder despedir a los 
maestros que no tengan la capacidad y la formación necesaria para impartir clases, pero en la manera en que 
se propone parece ser un modelo limitado y que tardará mucho tiempo en brindar frutos. 
De acuerdo con la iniciativa –copia de la cual tiene este tecleador– para crear la Ley General del Servicio 
Profesional Docente, que va a regular la  reciente reforma a los artículos 3 y 73 de la Constitución, se plantea 
que las autoridades educativas y un instituto creado ex profeso deberán evaluar el desempeño de todos los 

docentes, directivos y supervisores de los niveles básicos y media superior, y establece que dichos peritajes 
son obligatorios. 
Tal situación esta contenida en los artículos 52 y 53 de dicha iniciativa, en donde se propone que los docentes 
que no pasen las evaluaciones tendrán que someterse a un proceso de “regularización” y  una tutoría, que les 

permitirá presentar el peritaje por segunda vez, y si en éste vuelven a tener una calificación insuficiente, 
entonces tendrán una tercera oportunidad. 
Posteriormente en el transitorio octavo de la iniciativa se plantea de manera tajante que los docentes que no se 

sujeten a los procesos de evaluación y no se incorporen a los programas de regularización serán separados del 
servicio público, sin que en ello implique una responsabilidad para la autoridad educativa. 
Tal como anteriormente está planteado el proyecto parece ser correcto; sin embargo, en los artículos 52 y 53 
en cuestión se plantea una posible deficiencia, ya que se indica que la autoridad educativa –de cada estado– 
debe plantear la realización de una evaluación por lo menos cada cuatro años, y los docentes que no apruebe 
la primera de estas pruebas deberán presentar una segunda en un plazo de un año y si es necesario una 

tercera, también en un plazo de un año. 
También se debe tomar en cuenta que si el Congreso de la Unión aprueba la reforma en el corto o mediano 
plazo, ésta tendrá que ser ratificada en los estados por los poderes legislativos locales, y por tanto se prevé 
que su entrada en vigor tarde por lo menos un año. 
Una vez que se haya aprobado y tal como está planteado el proyecto, cada gobernador puede tardar en 

autorizar de uno a cuatro años la aplicación de la primera evaluación, mientras que los docentes que no pasen 
las pruebas tendrán un plazo de dos años más para intentar ser aceptados y no ser despedidos del magisterio. 

Si se hacen cuentas resulta que podría tardar hasta siete años que se cumpla el propósito de despedir a los 
malos profesores. 
Es decir, eso ocurriría hasta que vayan a la secundaria los niños que ayer empezaron a cursar el primer año de 
primaria, y mientras tanto los malos profesores seguirán frente al grupo hasta que se cumpla el largo y 
tortuoso proceso que plantea la iniciativa de la Ley General del Servicio Profesional Docente. 
Ahí no termina todo, ya que en el paquete de iniciativas que ayer se mandaron a la Cámara de Diputados no se 
plantea cómo resolver algo básico, que es: ¿si son miles de maestros los que no pasan las evaluaciones, cómo 
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se les va a suplir?, ¿cómo se va a contratar a profesores competentes y preparados?, ¿de dónde van a salir los 
fondos para ese proceso de sustitución? 
Como siempre pasa en México, nuestra clase política nunca tiene respuestas completas para solucionar los 
problemas de la sociedad. En este caso del sistema educativo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/tardaria-hasta-7-anos-en-ser-rescindido-un-maestro-que-

no-pase-evaluaciones/ 

 
(Editorial) 

 
LA PRECARIEDAD COMO SOBREVIVENCIA 

A un año de la reforma laboral, en Puebla un millón 848 mil 810 personas se dedican a frilancear, se emplean 
como sirvientes en alguna casa o son vendedores ambulantes. Los más pobres dependen de la agricultura de 
subsistencia; todos ellos carecen de prestaciones laborales como acceso a los servicios de salud y fondo para el 
retiro.  Esa cifra representa un incremento de 13.5 por ciento, que equivale a 220 mil personas más que 

ingresaron a trabajar por su cuenta, al servicio doméstico remunerado, al sector informal y a sembrar 
alimentos para autoconsumo de las que ya existían un año antes de la aprobación de dicha enmienda, cuando 
fueron un millón 628 mil 273 a finales de 2010. 
Todo lo anterior demuestra claramente el agotamiento del modelo neoliberal que impera en el país, pues a 
pesar de que los índices macroeconómicos marcan una economía saludable, al nivel de la población no se ve 
reflejado en ningún tipo de finanzas; al contrario es evidente la precariedad de la ocupación, con tareas 
informales,  pues la única alternativa para la subsistencia de la gente es el autoempleo o la informalidad. 

Y aunque haya la posibilidad de un empleo formal, la nueva Ley Federal del Trabajo es bastante laxa y permite 
que los patrones no provean las prestaciones de seguridad social que necesitan las personas para llevar  una 

vida digna. 
Este esquema, lejos de ser consecuencia de las crisis mundiales que se han padecido, es en mucho resultado 
del empecinamiento de gobiernos de diferente signo que a lo largo de un cuarto de siglo han querido lograr el 
desarrollo a través de fórmulas dictadas por organismos multilaterales que sirven a intereses de corporaciones 
extranjeras. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/la-precariedad-como-sobrevivencia/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La ruta del PRD 
• El día de los descartes 

• Esparza, en unidad  
Y muy activo en el escenario nacional se mantiene el gobernador Rafael Moreno Valle quien ayer fue invitado a 
la reunión plenaria nada más y nada menos que del PRD, donde definen la agenda legislativa para el próximo 
periodo ordinario de sesiones. Ahí estuvo al lado de Jesús Encinas, de Miguel Ángel Mancera y claro del senador 
Miguel Barbosa, quien ha sido su aliado desde hace tres años. 
La reunión plenaria de los diputados del Partido Acción Nacional, ya lo comentamos, se llevará a cabo en 
Puebla y podría ser el próximo fin de semana, una vez que se concluya el periodo extraordinario de sesiones. Y 

desde aquí, el gobernador Moreno Valle recibirá el respaldo de sus compañeros de partido, quienes le 
reconocerán el liderazgo que cada día se hace más fuerte y con la única ruta: el 2018 
Y de repente, algo pasó que Blanca Alcalá se descartó para dirigir al PRI municipal, a pesar de haber declarado 
que no veía mal la idea, sin embargo, en el marco de la reunión que tuvieron los priístas el pasado domingo 
para apoyar la Reforma Energética del Presidente Enrique Peña, sorpresivamente aparecieron también un par 
de entrevistas donde la ex presidenta municipal aseguraba que prefería dedicarle todo su esfuerzo a las tareas 

en el Senado y que aún no era tiempo ni para relevar a Pablo Fernández del Campo, ni mucho menos para 

buscar su postulación a la gubernatura del Estado para el 2018. 
Lo cierto es que algo o más bien, alguien, le dijo que desmintiera lo que había asegurado una semana antes y 
que mejor se replegara en este momento, dejando en paz a Pablo Fernández, al menos en lo que resta del año 
para que intente unificar a su denostado y resquebrajado partido. 
Quien también se descartó pero para pelear por la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional, fue Margarita 
Zavala, la esposa del ex presidente Felipe Calderón, quien le dijo a Joaquín López Dóriga en una entrevista 

para su programa de radio, que no pretende buscar el relevo de Gustavo Madero. 
Con insistencia se manejó su nombre desde hace algunas semanas, como parte, claro, del grupo de su esposo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/tardaria-hasta-7-anos-en-ser-rescindido-un-maestro-que-no-pase-evaluaciones/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/tardaria-hasta-7-anos-en-ser-rescindido-un-maestro-que-no-pase-evaluaciones/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/20/la-precariedad-como-sobrevivencia/
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que busca mantener el control en el PAN, sin embargo, su interés está puesto en una diputación federal para el 
2015 y para lo demás pues ahí está más que puesto Ernesto Cordero. 
CONFETI…Hoy la comisión de auscultación para elegir rector en la BUAP, dará a conocer la lista de quienes se 
hayan inscrito para participar en el proceso…hasta ayer, todos los pronunciamientos fueron a favor de Alfonso 
Esparza…¿hay alguien mas? 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5755 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Hoy la Conago… Mañana? 
Cuando el ex secretario de Gobernación del sexenio marinista, Valentín Meneses Rojas, hablaba sobre el proceso 
de entrega-recepción, hasta parecía que se sentía orgulloso de decir: “Estos jóvenes llegaron para quedarse por 

lo menos 18 años. Hay que acostumbrarse a ver caras nuevas, son una nueva clase política”. 
Al también conocido como “El Vale”, parecía que hasta le alegraba que hubieran ganado sus adversarios, y 
cuando los comparaba con su jefe el ex gobernador Mario Marín Torres hasta decía: “Nada tiene que hacer el 
chaparrito frente a este tipo de políticos. Imagínate al chaparrito hablando con los alemanes, ni siquiera  domina 
el español”. 
Las palabras del “Vale” fueron proféticas, pues el mismo gobernador que logró sacar al PRI de Casa Puebla, se 
prepara para incursionar desde este día en las grandes ligas, tras tomar protesta como titular de la Conago. 

Su nombre: Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del Estado de Puebla. 
Lo que jamás pudieron hacer todos los ex gobernadores priístas, hoy el titular del Poder Ejecutivo de Puebla 

asumirá la importante posición de coordinar los trabajos de los 31 estados y el Distrito Federal. 
Quién no recuerda que el corrupto Mario Marín Torres, se promoví a como la imagen viva de Benito Juárez. La 
estatura y fealdad eran su única semejanza. 
O también cuando Melquiades Morales intentó obtener la secretaría general del CEN del PRI tras su gobierno. 
O cuando Bartlett intentó vender la idea de ser un verdadero demócrata para buscar la candidatura presidencial 

del PRI en el 2000. Solo hizo el ridículo, pues su pasado lo persiguió. 
Piña Olaya mejor prefirió huir con lo robado. 
Y Jiménez Morales llegó a liderar el Congreso de la Unión con más pena que gloria. 
Hoy la balanza se inclina en favor del  mandatario poblano panista, quien está listo para asumir esta nueva 
responsabilidad que sin lugar a dudas le da la oportunidad para demostrar a sus homólogos el por qué es 
considerado un fuerte aspirante a la silla presidencial en el 2018. 

Rafael Moreno Valle no dejará escapar tampoco el demostrar y convencer al Presidente Peña Nieto la 
transformación que tiene Puebla. 

Por supuesto que habrá a quienes no gusta la forma de gobernar de Moreno Valle, pero para mala fortuna de 
ellos, su candidato acaba de ganar la alcaldía de Puebla y él será desde hoy el líder de la Conago. 
Y por supuesto, el gobernador de Puebla durante poco más de tres años. 
Qué sigue?. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
El Instituto Nacional de Capacitación y Desarrollo Político, Icadep, realizó ayer el curso “Construcción de 

Liderazgos desde el Congreso”, sin embargo a la mayor parte de los diputados del PRI parece que no les dio 
tiempo de ir o más bien, no se dieron tiempo para ir con el justificante de haber asistido a un foro que organizó 

su partido al parecer a la misma hora.  
Vaya, Pablo Fernández del Campo ni a la inauguración del curso llegó, como sí lo hicieron otros diputados 
priistas, será que de plano no le dio tiempo o simplemente les hizo el fuchi a los Icadep, como lo hicieron 
también los diputados Sergio Salomón Céspedes y Víctor Giorgana, que en el caso de Giorgana ya le gustó faltar 
a donde se le convoca; primero al debate electoral y ahora este “sencillo” curso. ¿Será esto una muestra de 

cómo se conducirán los señores diputados electos hacia la sociedad? 
Siguiendo con el tema legislativo, el PRI estatal reunió a sus diputados, presidentes y regidores electos para 
explicarles la línea que seguirá el tricolor respecto a la reforma energética, que según dicen los priistas, elevará 
la competitividad del país y mejorará el nivel de vida. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5755
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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En ese foro es donde le platicábamos que sí estuvo Fernández del Campo, donde dijo que el apoyo de la 
militancia no será sólo por convicción partidista, sino porque es una propuesta de gran visión. Lo cierto es que el 
PRI ya no requiere el apoyo del PRD pues ya tiene la mayoría así usted puede contar lo que viene y lo que vea 
puede que sea más circo que realidad. 
Se sabe que en época de lluvias los baches hacen su flamante aparición por toda la ciudad y en todo su 

esplendor. Es el caso de la 27 poniente casi esquina con la 3 sur, ahí hay un hoyo que de plano los vecinos 
prefirieron llenar con piedras y le pusieron un palo de madera para prevenir accidentes, es un hoyo que tiene 
más de dos semanas y no lo han tapado. A los conductores se les hace un llamado para tener precaución 
porque está cerca de la vuelta y si alguien va rápido puede chocar. 
Una vez pasadas las negociaciones salariales, el reportero de esta casa editorial, Aarón Martínez, se dio a la 

tarea de realizar un sondeo con los obreros de Volkswagen para preguntarles si parecer sobre el aumento de 5 
por ciento directo al salario, incremento que calificaron como “bueno”. La respuesta fue tal debido a que el 

logro, dicen, será absorbido por los incrementos constantes de la gasolina, además se quejaron de que en el 
acuerdo no se reconoció la "alta productividad" en las líneas de producción de VW. 
Las quejas en el Seguro Social siempre van de paciente a doctores y enfermeras pero en esta ocasión se 
intercambiaron los papeles y son las enfermeras del hospital de Traumatología y Ortopedia del IMSS quienes se 
quejaron y realizaron una manifestación para exigir la destitución del director Jaime Salvatori, a quien lo acusan 
de difamar su trabajo cuando no se les proporciona equipo y material adecuado. Pues sabrá Dios cómo está la 
cosa, lo que sí se sabe es que las enfermeras no gozan de buena reputación, así que su lucha se ve muy 

complicada. 
http://www.ngpuebla.com/node/61492#.UhNF2NLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/ Lety Torres) 

 
Nuevo modus operandi de asaltos en Puebla 
La inseguridad en Puebla capital se ha convertido en un verdadero foco rojo para los habitantes quienes hemos 

sido víctimas de atracos de alguna u otra forma. Autopartes, robo a casa habitación, transeúntes, semaforazos, 
entre otros. 
Esta vez se empiezan a registrar asaltos con violencia a automovilistas que son vigilados y analizados desde días 
antes con base el tipo de automóvil que manejan. El punto de partida de los delincuentes son los 
estacionamientos de centros comerciales de primer nivel como Plaza Palmas, Mazarik, Santa Fe en donde 
detectan a sus víctimas y cada uno de sus movimientos. 
Hace unos días un personaje público, quien solicitó el anonimato por obvias razones, fue atacado por tres 

hombres quienes después de seguirlo saliendo de un club deportivo. Uno de los delincuentes lo abordó en 
cuanto descendió de su coche para distraerlo y fue entonces cuando los otros dos lo amagaron y golpearon 
quitándole sus pertenencias (reloj, teléfono, cartera) posteriormente lo subieron a la unidad de los ladrones y lo 
llevaron a mano armada a un cajero de Las Ánimas obligándolo a extraer dinero del mismo cajero con  distintas 

tarjetas. Dos se quedaron afuera y uno de ellos entró para asegurarse del movimiento que exigían. 
Afortunadamente no ocurrió una desgracia, sin embargo se tiene conocimiento de que no es la primera víctima 
en este tipo de modus operandi y se ha llegado a la conclusión (según el análisis de quienes lo han padecido) 

que los delincuentes los analizan antes de atracarlos y se basan prácticamente en el modelo de automóvil que 
conduce la víctima en cuestión. 
Si bien es cierto que en comparación con otras entidades federativas y capitales los índices de delincuencia en 
Puebla son menores, la realidad es que esto no debe ser consuelo para nuestras autoridades pues imagínese 
usted que ahora tengamos que andar alertas de quien nos voltea a ver, quien se sienta frente a nosotros o 
viene detrás de nuestra ruta. Y sospechar hasta de nuestra sombra. No es posible. 

http://www.ngpuebla.com/node/61491#.UhNF-NLTwbA 
 
 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
BUAP: Alfonso Esparza, Enrique Agüera, el rompimiento 
Es un hecho, Alfonso Esparza Ortiz ha puesto tierra de por medio con su antecesor Enrique Agüera 
Ibáñez. Ya empezó el rompimiento. 
Por una simple y sencilla razón, Alfonso Esparza quiere ser rector, nada más, el retorno a la institucionalidad, 

http://www.ngpuebla.com/node/61492#.UhNF2NLTwbA
http://www.ngpuebla.com/node/61491#.UhNF-NLTwbA
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el mirar hacia adentro de la BUAP, el rescate de las fortalezas universitarias. 
No pretende, como anunciado estaba desde el inicio de la gestión de su antecesor, ser político afuera y 
demostrar fortaleza y poder a quienes deciden puestos y candidaturas más allá de la BUAP. 
Por tanto, fino y elegante, no solo ha decidido licitar las obras de la BUAP, cosa nunca vista ni 
practicada; citar al Consejo Universitario cada mes: se le requería cada vez que un asunto político lo exigía 

y era con carácter de extraordinario. 
Los rompimientos no tienen que ser necesariamente violentos, atascados de disputas, evidenciando 
rupturas o marcando zanjas y precipicios. 
No, pueden ser tersos, suaves y perceptibles para la inteligencia y el conocimiento. Como corresponde a 
una universidad. 

Hay más que lo que se dice y comenta. 
En el desayuno, por ejemplo, con los padres de familia del Círculo Infantil, Esparza Ortiz llegó solo, 

recorrió los 60 metros que separaban a su vehículo, camioneta normal, no blindada, del salón donde lo 
esperaban los padres de familia, y se instaló en la mesa correspondiente. 
Salió solo y su alma al finalizar la reunión. 
No lo acompañaron: el que le lleva el teléfono, quien le carga la maleta, el asesor que le habla al oído, el 
responsable de limpiar el piso por el cual camina, quien le lleva el pañuelo que limpia su frente, no gritó 
instrucciones para que todos se enteraran, no se abrió la camisa 10 centímetros arriba del ombligo, no 
llevaba esclava con 385 gramos de peso, ni medalla recién comprada con cadena de 24 kilates. 

Los otros 15 que buscaban la mirada del rector y se culimpinaban ante su presencia y traslado hacia su 
vehículo, han buscado mejores cosas que hacer. Ya no son requeridos. 
La posible y eventual comparsa, requerida durante los últimos nueve años, salió, cada uno por su 
cuenta, en chinga a cumplir con sus labores cotidianas. 

Entró y salió solo. 
Y así son, todos sus actos públicos universitarios. 

El freno a la parafernalia del poder. 
Son otros tiempos. 
Ni violentos, ni de rechazo al pasado reciente. 
Simplemente otros tiempos. 
He sido testigo de diez rompimientos en la BUAP; de rector a rector. 
En este, hay un cambio notable en los usos y costumbres, en los excesos del poder. 
No todos los rompimientos tienen que ser violentos. 

La BUAP se lo merece. 
http://www.poblanerias.com/2013/08/buap-alfonso-esparza-enrique-aguera-el-rompimiento/ 

 

 
 
(Editorial) 
 
Moreno Valle, al acecho del cariño presidencial 
El gobernador Rafael Moreno Valle aprovechará la oportunidad que tiene en sus manos para ganar la 

consideración de Enrique Peña Nieto y desde la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores, el 
mandatario poblano cabildeará a favor de la reforma energética y logrará la manifestación pública del organismo 
a favor de las modificaciones propuestas por el Presidente. 
Moreno Valle hará todo por ganar el cariño del presidente, debido a la distante relación que han mantenido 
desde que el mexiquense rindió protesta en diciembre del año pasado. Hoy Moreno Valle tiene todo a favor: 
quedar bien con Peña Nieto y lograr que el bloque de mandatarios opositores tome fuerza en la agenda 
presidencial. 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/moreno-valle-al-acecho-del-carino-presidencial 
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